

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Martes 24 de Agosto de 1937

Núm. 342

En la tarde de ayer llegaron a 5 kilómetros de Torrelavega las brigadas navarras

Nuestra artillería domina toda la población

Las fuerzas legionarias siguieron su impetuoso avance

Más de 66 Pueblos fueron conquistados

Vinieron a tierra derribados diez aviones marxistas

Por tres sitios hacia Torrelavega

Reinosa, 23.—(Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS).—Nuestras fuerzas convergen directamente hacia Torrelavega. Son tres flechas agudas que tienden a clavarse en el centro vital de la revolución. Ya tuvimos referencias de que la maniobra iba a desenvolverse rápidamente, pero como estaba señalada para más tarde, como efectivamente comenzó, no quisimos dar publicidad hasta que los batallones se pusieran en marcha. Se ataca al enemigo en el sector de Villarcayo, por el de Reinosa y el de Valmaseda, empujando a los milicianos hacia el mar e interceptándoles la única línea de comunicación que les quedaba con sus cómplices de Asturias.

El espectáculo del avance de nuestras fuerzas era imponente. Se comprende fácilmente que el enemigo sienta la sensación agobiadora de su aplastamiento. Los tractores que arrastran la artillería pesada, son como una serpiente que se extiende incansable hacia adelante.



El ilustre ex ministro don Antonio Goicoechea, que el domingo tomó parte en el brillante acto celebrado en el Rojas.

Los principios inmutables—dijo el señor Goicoechea—de nuestra tradición y nuestra historia serán la base de esta España nueva, continuadora de la gloriosa e imperial del siglo XVI.

La España de mañana, concentrada con fervoroso recogimiento sobre su dura y difícil responsabilidad, se dedicará seria y afanosamente a labrar un orden nuevo, que no construiremos sobre el suelo movedizo de las pasiones momentáneas, sino sobre los principios invariables de nuestra tradición.

Los carros de asalto y los blindados, protegen en cabeza la formidable máquina de guerra que avanza desafiadora y sólo encuentra el silencio y el vacío. Hileras de mulos se pierden con su bagaje de municiones por los estrechos caminos que conducen a los altos picachos coronados por nuestras banderas, para abastecer las necesidades de los aguiluchos que parece que siguen en vuelo el zig-zag de los batallones que se extienden por el llano. La Aviación protege esta impresionante movilización que nunca se acaba, porque cuando nos adelantamos a las fuerzas que nosotros suponemos que son el grueso de aquella división, más adelante nos encontramos con los refuerzos de vanguardia que fueron los primeros en poner en fuga a las unidades rojas. Ciento cincuenta, doscientas, trescientas carretas—son incontables—arrastradas pesadamente por sus pacientes esclavos, siguen a la caravana, aborrotadas de pertrechos. Detrás de ellas la Artillería con su algarabía metálica y su pesado tacaneo de los machos sobre los guijarros de los que al resbalar arrancan chispas eléctricas.

Los antitanques se deslizan silenciosos, con sus ágiles ruedas de coche ligero y luego, hombres y más hombres que parece que brotan de la tierra con sus uniformes del mismo color y los cascos grises que parece que trepan por el carnaval inmenso que forman las bayonetas de las que el sol arranca los relámpagos amenazadores que son anuncio para el enemigo de que no podrá con la tempestad que se le acerca.

Los escuadrones de caballería, avanzan también con la insuperable gallardía de nuestros jinetes. Piden paso las camionetas con el maderamen armado, para montar los puentes deshechos. Las ambulancias se unen a sus agrupaciones respectivas; las banderas blancas con la cruz roja, son como mojoneros que señalan la ruta dolorosa de la guerra, escondidas en un bosque que lucen su blancura en las amplias tiendas de un hospital de campaña. Un banderín blanco con una flecha encarnada en zig zag, señala de en trecho, en trecho los límites del frente.

Cuando la banderola es roja, hay que andar con cuidado, porque su mismo color indica el peligro. El enemigo está cerca o por donde señala se va hacia él. Las brigadas de Teléfonos y Telégra-



El Padre Peiró, que pronunció un elocuente discurso en el acto del Teatro Rojas VEA EN SEXTA PLANA ESTA INFORMACION

fos siguen también la marcha de nuestros batallones reparando las líneas destrozadas. Los soldados del regimiento de transmisiones, desenvuelven el carrete para poner en inmediato contacto los puestos de mando. Las pequeñas antenas portátiles de Radio Requeté, que tan meritorios servicios lleva prestando durante toda la campaña, se van situando en las posiciones escogidas.

Como un chorro de sangre se dibuja la vena abierta de los boinas rojas, que desfilan cantando:

Quisiera ser como yedra,
y trepar por las paredes,
y subir a tu habitación
por ver el dormir que tienes...

Me conocen y me saludan con cariño.—¡A Dios, periodista!, en Torrelavega o en Santander nos veremos.

Me rodea un grupo que me hace prisionero.—Una foto o no se pasa.—Hay que complacerles; en compensación, los chicos me ofrecen la bota de vino de Navarra del bueno, del que enciende la sangre y revienta en cantares.—¡Qué tan gáis suerte, muchachos!

Los regulares descansan en un ribazo. Los cocineros preparan el rancho y el té. Un grupo discute con un compañero que se niega a venderles tabaco. «Me queda poco—dice—y el enemigo lo paga bien». —¿Quién es el enemigo?—pregunto intrigado.—¿Pues quién ha de ser? Los rojos; éste se ha acercado alguna vez hasta las mismas trincheras y les ha vendido paquetes de ochenta y cinco céntimos a cinco pesetas.—¿Y te lo pagaron?—Claro que sí, y el precio que hubiese querido. Ellos ya comprendían que había mucha exposición en ese negocio y no regateaban.

Me aclaran lo que ocurrió. Los regulares estaban muy próximos



Sicilia, teatro de las maniobras que acaban de realizar las armadas imperiales romanas, es el centro vital del Mediterráneo. Sus bases aeronavales pueden estrangular en cualquier momento las comunicaciones del Mar Latino.

Es rechazado un fuerte ataque en Asturias

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 23 de agosto de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Santander.—Las Brigadas Navarras, además de Las Fraguas, ocuparon ayer Elguera, Santa Cruz, Orzada, La Serna, Arena de Iguña, Los Llares, San Cristóbal, Pedredo, San Vicente de León, Peña del Cuervo, Cueto de Agua y altura al Este del desfiladero de Gedo y Hoya de Mezquita, habiéndose capturado más de 100 prisioneros.

Las valientes tropas Legionarias, en la noche pasada y esta madrugada, ocuparon Cuera, Alturas del Campo, El Soto, San Martín y Vega de Carriedo, siguiendo después su brillantísimo avance y llevando a cabo en el día de hoy la ocupación de Cotine, Monte Pando, las cotas 205, 653 y 608, Pico Miguelón y varios pueblos, que pasan de 10. Han rebasado la carretera que va desde El Soto hasta Vega de Carriedo y alturas al Norte de Peña la Leda y Cebain, llegando al pueblo de Santa María de Cayón, habiendo conseguido con habilísimas maniobras por las partes baja y alta, logrando reducir la resistencia del adversario que ha quedado prisionero o ha tenido que huir hacia el Norte. La rapidez del avance de estas tropas ha impedido al enemigo hacer en la carretera los destrozos que tenía en preparación. Estas tropas han seguido avanzando.

Las brigadas de Navarra han ocupado Los Corrales de Velma Buello, alturas que lo dominan, Gedo y Rivero, venciendo impetuosamente la resistencia que opuso el enemigo, continuando su avance a la hora de cerrar este Boletín.

En el sector del Este, los Flechas Negras han roto por sorpresa el sistema defensivo del enemigo y avanzando paralelamente a la costa y ocupando Santullano y Semano, llegando sus vanguardias hasta Castro Urdiales. Las fuerzas navarras de este mismo sector han ocupado Etaya, Herrera, Campo, Ventosa, Otanez y Traslaviña y Cota. Las brigadas de Castilla han continuado avanzando por el valle de Mena ocupando Villasuso, Sopelana, Cadagua Lezama, Vivanco, Irus, Arceo, Consejero, Campillo, y Burceña y seguían también avanzando a la hora de dar el parte.

Frente de Asturias.—Esta madrugada el enemigo atacó las posiciones conquistadas recientemente, siendo rechazado con grandes pérdidas, pues sólo delante de una de aquellas dejó más de 60 muertos.

Frente de León.—Sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el día de ayer fueron derribados tres «Curtis» y tres «Voerin». En combate aéreo sostenido en el día de hoy han sido derribados cuatro cazas enemigos y uno probable.

NOTA AMPLIATORIA

Confeccionado ya este Boletín informativo nos llegan noticias de que las Brigadas de Navarra, en impetuoso y brillantísimo avance, han ocupado todos sus objetivos, encontrándose en los terrenos jalonados por las alturas de Cabaña y Los Llanos y a la altura de la carretera general de Reinosa a Torrelavega en su kilómetro 480, un kilómetro al Sur de Pico Cano, quedando una docena de pueblos tomados, a nuestra retaguardia. La línea alcanzada queda a cinco kilómetros y medio de Torrelavega y por lo tanto, esa importante población al alcance de nuestros cañones.

Salamanca, 23 de agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

a las trincheras rojas. Desde éstas, les pedían un poco de tabaco porque no tenían. Se les contestó que si eran buenos chicos y no hacían el tonto, estaban dispuestos a venderles algunos paquetes.

Un miliciano saltó de la trinchera y hasta él avanzó el mojamé con su maleta repleta de cajetillas, de cigarrillos puros, con paquetes de bisontes y americanos. Tuvo un éxito e hizo un negocio redondo porque volvió con la maleta vacía, las cajetillas de 85 céntimos las cobró a 20 reales en monedas de plata o calderilla. Papel no podía admitir, porque era malo. Los farías los despachó a dos pesetas; por un cuarterón de picadura rebañó hasta 25 pesetas.—¿Y no te dieron un balazo por cobrar réditos tan usurarios?—Me dijeron que parecía que hubiese hecho cola para

cobrar tan caro pero se convencieron de que ir a venderlo a sus trincheras merecía aquella prima. Al día siguiente pidieron más pero yo les dije que se llegaran hasta nuestros parapetos para recogerlo. Tuvieron miedo yo no me fié de que la suerte del día antes se malograra.—Como ahora cambiamos de posición, se puede cambiar la prueba.

Yo le compro un paquete de canarios, por el que me hace abonarle seis reales. «¡Pero si yo no soy rojo ni has acudido a la trinchera!, le grité enfadado». «¿Y el peso y tener tabaco en la montaña? Busca estanco, busca estanco». Me río a satisfacción; el mojamé siempre tiene argumentos para replicar y además razón, porque el ir con esta maleta a cuestras durante toda la marcha, bien merece la ganancia.

Los tres accesos principales de Santander, en poder nuestro

Todas las alturas que dominan los valles de Pas y Villacarriedo, en nuestro poder

(Crónica del corresponsal de la Agencia Faro en el frente de Santander). — Continúan nuestras tropas lanzándose como un aluvión sobre la capital montañesa. Con las operaciones llevadas a efecto en el día de hoy, los tres accesos fundamentales de Santander han dejado de pertenecer en absoluto a sus antiguas defensas para dejar paso a las tropas victoriosas de España.

Si ayer asistimos a la conquista de cerca de media docena de pueblos, las operaciones de hoy han excedido a todos los cálculos optimistas que pudieran forjarse.

El ala derecha de este sector ha sido invadida por las fuerzas nacionales, quienes, partiendo de los altos de Mesuce, en la margen izquierda de la carretera de Villacarriedo y en vanguardia de Vega de Paz, ocuparon en la mañana de hoy, al Este de esta carretera, los altos de Bustillo, cayendo después sobre Selaya, donde el pueblo salió a la calle a recibir con víveres a las tropas liberadas.

No se detuvo el ímpetu de las brigadas mixtas que operan en este flanco. Con el apoyo de las alturas entre el valle de Paz y el valle de Besaya, llegamos a Villacarriedo, donde desde esta mañana luce ya triunfalmente nuestra gloriosa enseña nacional.

Por otra parte, las fuerzas que habían ocupado Gusparras, en combinación con las que operaban en Ontaneda y El Cotorral, hicieron un doble movimiento envolvente hacia el Oeste, con lo que quedó en nuestro poder la altura de Espina del Gallego, y de profundidad hacia el Norte, merced al cual, el monte Tablao pasó a ser una posición en la vanguardia de España.

El avance por Villacarriedo continuó, llegándose a las alturas de Cueto, desde donde nuestras batallas tienen completamente dominado Vega de Carriedo y Esles. A la caída de la tarde nuestra infantería está próxima ya a estos puntos, cuya suerte está echada y cuyas horas de dominio rojo serán ya escasas.

La columna que opera en el sector central de este frente rebasó las vanguardias de El Cotorral, cruzando la carretera que en dirección Este a Oeste une a las que parten de Palencia y de Burgos hacia Santander.

Rebasada esta línea han caído en nuestro poder los pueblos de Quintana y Porleña, ambos a la margen izquierda de la carretera últimamente citada.

A dos kilómetros de Ontaneda y precisamente de donde parte el ramal que lleva hasta Arenas de Iguña, se ha ocupado también, por las columnas legionarias, San Vicente de Terranzo.

Esto en cuanto a la importancia que la posición de la carretera transversal que une las dos gene-

rales a la capital montañesa tiene para las futuras operaciones.

La Intendencia y el municionamiento encontrarán por aquí un tráfico fácil que ayudará poderosamente al éxito de los movimientos próximos.

No es aventurado afirmar que en plazo muy breve la otra carretera casi paralela a ésta que une los Corrales con Puente Vieoso, estará bajo el dominio de las gloriosas tropas nacionales, y las fortificaciones que según mis noticias se están haciendo por los rojos aseguradamente al Sur de Torrelavega, no servirán para nada. Muy pronto este punto de enlace de Asturias con Santander quedará desarticulado merced al empuje arrollador de nuestras fuerzas de choque.

Antes de parar a ocuparme de las operaciones realizadas hoy las columnas navarras, quiero dar a mis lectores una cifra.

Por el flanco de Villacarriedo estamos a unos 20 kilómetros de Santander. Por línea recta, el astillero ya podría estar bajo el fuego de nuestras baterías.

Al amparo del tiempo favorable, que, contrariamente al día de ayer, hoy hemos tenido en este frente, las columnas navarras han desarrollado mayor movilidad. Después de un conato de ataque a nuestras posiciones de Bárcena, que quiso ser acompañado por la Aviación roja, y en donde nuestros cazas consiguieron derribar sobre nuestro territorio ocho aparatos enemigos, nuestras fuerzas de tierra avanzaron arrolladoramente, ocupando a derecha e izquierda de

la carretera de Palencia Santander los pueblos de Silló y Molledo, respectivamente. Corriéronse después hacia el noroeste de este último, ocupando el monte Corona, que, juntamente con los pueblos de Elguera y Santa Cruz de Iguña, está en nuestro poder.

En las últimas horas de la tarde de hoy nuestras tropas dominan de hecho a Arenas de Iñuga, sin que a la hora de escribir estas líneas se haya confirmado el rumor de ocupación que hasta mí llega de una manera insistente.

Sea lo que fuere, lo cierto es que ya está al alcance de nuestra mano, y si aún no ha caído, las primeras luces de la mañana serán testigos de nuestras nuevas victorias.

Quisiera terminar esta crónica con una de las impresiones más optimistas de cuantas pudiera haber dado en los demás días de esta campaña del Norte. Todas las alturas que dominan los valles del Pas y Villarriedo, están en nuestro poder. El avance de hoy ha sido en todo el frente de la parte Sur de la provincia. Los servicios han funcionado admirablemente. Los enlaces han actuado con precisión casi matemática. Tanto en el aire como por tierra nuestros triunfos han sido arrolladores. Las brigadas mixtas legionarias del ala derecha han rivalizado en arrojo con las fuerzas que operan en el flanco Oeste. En resumen: como durante cuatro días siga este tren de avance sin interrupción, los rojos montañeses no tendrán más que una de estas soluciones: o tirar las armas o arrojarse al mar. —Ignoto.

Joaquín Acaso, contrabandista

París.—El Gobierno de Varenia ha dado una nota en la que dice que Joaquín Acaso, presidente que fué del disuelto Consejo de Aragón, fué indultado del delito de contrabando de joyas que se le tramitaba por un Tribunal de Barcelona.

Irujo amenazado de muerte por que siga de ministro del Gobierno rojo

Marsella.—Se tienen noticias de que en un Consejo de ministros que celebró el Gobierno de Valencia, Irujo presentó su dimisión a Negrín, pero éste le dijo que no podía haber crisis en aquellos momentos, y que le daba una hora para decidirse por el fusilamiento o por la cartera.

A la media hora, Irujo se ofreció a Negrín incondicionalmente.

Alcoy.—La emisora clandestina de esta ciudad confirma la anterior noticia.

Otro que los deja

Valencia.—Marthy ha caído en desgracia del Gobierno rojo. En vista de esto, y posiblemente para evitar consecuencias desagradables, el camarada Marthy ha partido con rumbo desconocido, sin saberse dónde se ha refugiado, aun cuando parece ser ha sido en Francia.

Manuel Gómez Viaña
 RIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS
 Chiciana de la Frontera
 (CADIZ)

La recluta hecha por los franceses en Orán para la España roja

Orán.—Los franceses están reclutando forzosamente a los españoles de 20 a 25 años nacidos en Orán para enviarlos a la España roja. Últimamente, el mes pasado, embarcaron 1 300 hombres, entre españoles y extranjeros, con destino a la zona marxista. El reclutamiento se extiende a las gentes del Sahara, Rif y resto del Magreb que se encuentran en Orán, siendo expulsados los que no quieren enrolarse. Se sabe además que los colonos se han quejado de estas expulsiones por coincidir con la siega, en vista de lo cual las autoridades han dado un plazo de tres meses para realizar la expulsión de aquéllos que se niegan a enrolarse.

Se va a imprimir la charla de García Sánchez, «acusación y defensa de Bilbao»

Burgos.—Recogiendo el anhelo público, un grupo de patriotas que desean guardar el incógnito, y entre los que figuran varios bilbaínos, va a imprimir la reciente oración de García Sánchez, titulada «Acusación y defensa de Bilbao».

Consideran esta charla como el análisis que definitivamente esclarece el equívoco de Vizcaya, y se proponen hacer de ella una gran tirada, que se difundirá gratuitamente por España, Europa y América.

Como García Sánchez no escribe nunca de antemano sus charlas, se utilizarán unos apuntes taquígrafos, revisados por el autor. Los circunstanciales editores tratan de obtener también la impresión de las charlas sobre Toledo, Aragón, Santa María de la Cabeza y la de Oviedo, por la que los asturianos le otorgaron la Medalla de Oro de la Ciudad.

Franco orientará la política arancelaria en el sentido protector de la agricultura y de la ganadería

Ha sido aprobado el proyecto de aeropuerto de La Coruña

La Coruña.—Ha sido aprobado por el Gobierno de Burgos el proyecto de aeropuerto de La Coruña. Será construido en la Ría de El Burgo y tendrá una extensión superficial de 750.000 metros cuadrados.

Los planos para el terraplenado son obra del ingeniero don Eduardo Vila, de la Junta de Obras del Puerto.

El aeropuerto distará de La Coruña unos cinco kilómetros, y que dará unido a la capital por una carretera y por una línea de ferrocarril.

El aeropuerto tendrá una doble misión civil y militar. La primera, por ser el punto más indicado para emprender la travesía del Atlántico, y la segunda, porque dada su proximidad a la base naval de El Ferrol, servirá para garantizar cualquier organización defensiva.

Espanoles que abandonan la zona roja

Bayona.—Han salido del puerto de Avilés, a bordo de un buque de nacionalidad británica, 3.000 fugitivos, sin que sepan el verdadero lugar en que desembarcarán, ya que tienen prohibición de hacerlo en Francia y en Inglaterra. Se ve claramente que lo que perseguían es salir de Asturias antes que las cosas se pongan más estrechas.

De Santander, con dirección a Burdeos, según referencias que se recogen, han salido otros 2 200 huidos, los que al parecer rendirán viaje por ferrocarril en Bélgica, pues su permanencia en el medio día francés se les ha prohibido. También van en otro navío inglés.

AGOSTO 24 1936
EL ALCAZAR
 Hace un año

Desde muy de mañana las piezas enemigas del 15,5 a diversas horas, dispararon 60 granadas, que abrieron brechas por la parte alta de la fachada Norte. Al mismo tiempo, el mortero y cañones del 7,5, de Aljares, batieron la cocina, el comedor y la sección de tropa.

El coronel Moscardó ordenó que desde la sección de tropa se ejerciese una vigilancia muy estrecha sobre el Puente Nuevo para evitar que lo minaran, poniendo impedimento a la columna que pudiese venir sobre Toledo.

La orden publicó este día una relación de distinguidos, en la que figuraban todos los tenientes de Artillería y cornetas de la sección de tropa por su labor de observación y aviones de disparos de piezas pesadas, con lo que daban tiempo a que todo el personal se cubriese, esquivando los proyectiles.

Por la noche, el capitán Osorio, de la Guardia civil, con elementos suyos, subió 50 sacos de trigo del almacén del Carmen.

Se oyeron nuevamente ruidos subterráneos, conjeturándose que eran de una perforadora accionada por un compresor.

La única baja de este día fué herido.

El día anterior, 23, al hacer se un reconocimiento, por la explanada Este, fué hallado el mensaje lastrado que había arrojado el avión nacional el día 22. Contenia dos cartas del general Franco y un código de señales para con nuestra aviación.

Decían así las cartas: «General jefe del Ejército de Africa y Sur de España.—A los bravos defensores del Alcázar toledano: Nos enteramos de vuestra heroica resistencia y os llevamos un adelanto del auxilio que os vamos a prestar.

Pronto llegaremos a esa; mientras, resistid a toda costa, que os iremos llevando los pequeños socorros que podamos. ¡Viva España! — El general, Francisco Franco».

La otra decía: «Un abrazo de este Ejército a los bravos defensores del Alcázar. Nos acercamos a vosotros; iremos a socorreros; mientras, resistid; para ellos os llevaremos pequeños auxilios. Vencidas todas las dificultades, avanzan nuestras columnas, destruyendo resistencias. ¡Viva España! ¡Vivan los bravos defensores del Alcázar.—El general Francisco Franco, 22 de Agosto de 1936».

Estos mensajes produjeron gran júbilo entre los sitiados. Como traían las cintas de la bandera bicolor, se dió orden de reponer ésta, lo que efectuaron las mujeres, y todos se procuraron escarapelas y cintas bicolors.

En celebración del acontecimiento, la primera comida fué extraordinaria, por comerse, además del plato diario, lo que el avión trajo: sardinas, mortadela y fruta en dulce.

Hotel Gades
 JUAN GOMEZ
 Argantonio, 6.— Teléfono 1284
 CADIZ

Casa Diaz
 La mejor en flambres
 TOLEDO

Tomás Macías Cabañas
 Granos - Aceite - Cereales
 C/. Obreros, 12.
 CHICLANA (CADIZ)

Agustín la Fuente
 Platería, Bisutería y Relojería
 Gran surtido en toda clase de
 Artículos
 Se hacen toda clase de composturas
 Mesones, 7 TALAVERA DE LA REINA

Café y Restaurant **Pedraza**
 Todo confort
 Prado, 11.—Talavera de la Reina

VINOS **“La Riva”**
 COÑAC
 JEREZ

EXTRANJERO

Según «Le Matin» Stalin ha afirmado que ayudará a los rojos hasta el final

El dictador bolchevique se lo prometió así al embajador de Valencia en Moscú

Reproducimos una información de «Le Matin» sobre una pretensión de intensificación del apoyo de Rusia al Gobierno de Valencia. La noticia, por su origen, no nos ofrece plena garantía de autenticidad ni creemos que revista el sensacionalismo que le atribuye el periódico parisino.

Archisabidas son ya las intervenciones de Moscú en favor de la España roja, el envío de material, de tropas y de oficialidad a los marxistas españoles. Vanos serán todos los intentos fraguados en el cerebro del zar rojo, y máxime ahora que la mayoría de los buques cargados de hombres y material se hunden irremediablemente en los mares.

Damos la información de «Le Matin», como una prueba más de la actitud de Rusia acerca de los asuntos de España; actitud en franca oposición con la de aquellas naciones que se afanan por evitar la extensión del conflicto más allá de nuestras fronteras y que la Prensa nacionalista se halla en el deber de denunciar.

París.—Stalin ha prometido al embajador de Valencia en Moscú, que la U. R. S. S. prestará apoyo a los bolcheviques españoles hasta el fin.

Esta declaración sensacional la dió a conocer ayer «Le Matin».

Librería Cervantes, Reg.

Libros : : Revistas : : Periódicos
Sobre todos los temas : En todos los idiomas : En todas las encarnaciones : En todos los precios
Servicio bibliográfico gratuito
Papelería : : Material para oficinas
Columela, 29 y 31.—Telf. 2650

CADIZ

Cirilo Bermejo

Calzados de todas clases lo encontrará en PORTUGUESES, 1
Especialidad en calzado para campaña
TOLEDO

Ramón Chaparro

Sucesor Hermano de Antonio Chaparro
Aceites de Oliva Cereales
Productos del Cerdo
Calle Real, 125.—Teléfono. 109
SAN FERNANDO (Cádiz)

Oficiales técnicos rusos controlan todas las operaciones de los rojos

París.—Según cree saber el periódico «Le Matin», el Gobierno rojo de Valencia ha llegado a un nuevo acuerdo con los soviets para que éstos apoyen la guerra civil.

Los repetidos desastres militares rojos causaron en Moscú gran decepción.

Stalin ha reiterado al embajador en Valencia la obligación formal contraída por los soviets de auxiliar a los republicanos hasta su victoria final.

Los diplomáticos de los soviets recibieron instrucciones para evitar en todo caso que los nacionales españoles pudieran ser reconocidos como beligerantes, saboteando además cualquier acuerdo que pudiera perjudicar al Gobierno de Valencia.



Los descalabros de las tropas rojas en los frentes de combate repercuten de manera sensible en la Rusia soviética. La situación, realmente comprometida del Ejército rojo de Valencia, ha hecho que Stalin, personalmente, se preocupe de reforzar las líneas rojas por todos los medios, para lo cual se anuncia que, próximamente, Moscú enviará con destino a la España bolchevique todo lo necesario para tratar de mejorar en algo la situación de los marxistas en la vanguardia, «purificar» la retaguardia de elementos sospechosos (léase trostkistas), mediante el envío de agentes de la G. P. U. soviética a la España bolchevizada.

Igualmente se destinarán al Ejército rojo de Valencia un cuadro completo de oficiales rusos, que constituirán el Estado Mayor marxista, cuyo jefe ha de ser el general ruso Loganoff, quien ha de estudiar la formación de un plan de táctica militar, con miras a despejar la situación grave en que se encuentran los rojos españoles.

Tres buques rusos, han partido ya del puerto soviético de Batún, con grandes cantidades de material bélico de todas clases: tanques, motores de aviación, fusiles, ametralladoras pesadas y ligeras, etc. Para las funciones a desarrollar por el conjunto de enviados militares de Moscú, el Gobierno ruso enviará a Valencia, para proceder de esta capital a su distribución, varias secciones de agentes de la G. P. U. que se encargarán de hacer la limpieza de incontrolables de la España roja, especialmente en Cataluña, de la que se probará a eliminar por completo la potencia de los partidos extremistas, con miras a dejar «vía libre» a las actividades comunistas de todos los sicarios que Moscú envía a la España que todavía queda por redimir.

A cambio de todo esto, el Gobierno de Valencia se comprometió a reconocer el control de un nuevo agregado militar de la U. R. S. S.

Este agregado vigilará, ayuda do por un Estado Mayor, compuesto por oficiales técnicos rusos, todas las operaciones militares.

Según «Le Matin», el Gobierno de Valencia aceptó las condiciones. Nuevos transportes de material de guerra y oficiales soviéticos estarán ya camino de España.

Para luchar contra los anarquistas han sido agregados nuevos agentes al Gobierno autónomo de Barcelona, entre ellos Brodsky, Michael, Kammor y Antonio Baancas, todos conocidos por su actuación en Cuba, Chile y Nicaragua

La Sociedad de las Naciones no podrá nunca asegurar la paz

El Gobierno chino desea alistar pilotos extranjeros

Shanghai.—El Gobierno chino ha renovado el llamamiento para lograr que pilotos extranjeros se alistaran en su ejército, habiendo aumentado la retribución fija mensual a 1.200 dólares americanos y el premio de 1.000 dólares para cada uno de los aparatos abatidos.

Concentración de tropas soviéticas

Berlin.—Noticias de Tokio que llegan a los diarios alemanes dan cuenta de que se procede a la concentración de tropas soviéticas en tre la Siberia y el Manchukuo. Viajeros llegados a Tokio aseguran que en la orilla de un lago existe la concentración de grandes contingentes de tropa, lo cual se concipía que pueda ser la señal de una intervención soviética en la China septentrional. (Uspis).

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

«LE JOUR» CON LOS FORZADOS DE LA LIBERTAD

El derecho a morir de hambre, pero también el derecho a matar

He aquí todas las libertades dadas al pueblo español por los jefes rojos del Frente Popular

Nuestro querido amigo y distinguido escritor francés Henri de Vilmorin ha estado en la zona roja, ocultando su verdadero nombre. Y de los interesantes reportajes que ha publicado en el diario parisino «Le Jour», traducimos éste, que inserta en el número llegado hoy a Toledo de dicho diario.

«Lo peor de la España roja, como de la Francia actual, son los elementos extranjeros—agitadores franceses, rusos, alemanes.—Ya antes de la revolución, el populacho hacía caso y se dejaba guiar por estos excitadores internacionales. Recuerdo que un día de Mayo del 36, fui fuertemente injuriado por un grupo de energúmenos a los que pretendía fotografiar durante un mitin. Un «francés» me había señalado gritando: «¡Ese es un fascista!» Y esto bastó para que se abalanzaran sobre mí y me detrozaran la máquina. Salvé el mal paso, gracias a la intervención de unos guardias de Asalto que junto a mí se encontraban.

Actualmente, es todo un Estado Mayor (!) francés (Marty, Gaiman etc.) quien se encuentra a la cabeza de las columnas internacionales; rusos son los oficiales que aconsejan al general Miaja en las empresas de gran envergadura. En Barcelona se imprime un periódico francés, «L'Indomptable», que edita la F. A. I., para distribuirlo entre sus soldados. Todos los puestos de responsabilidad del ejército y la aviación «gubernamentales» están ocupados por extranjeros. Los altivos españoles, que han estado sojuzgados durante un año, pretenden ahora recuperar sus puestos, pero es demasiado tarde.

Los soldados murmuran contra sus oficiales, que con frecuencia

Varsovia.—A propósito de la situación internacional, asegura un importante diario de Varsovia, que la Sociedad de las Naciones no podrá jamás asegurar la paz de Europa, debido a que las grandes democracias europeas empujan el mundo hacia la guerra.

La hipocresía ginebrina y el pacifismo humanitario constituyen un arma dirigida contra los movimientos nacionalistas europeos. El diario recuerda como en nombre de los principios democráticos pacifistas el Frente Popular francés quería declarar la guerra a Italia, no para defender a Tafari, sino para hundir al fascismo.

En nombre de la paz, de la democracia, la masonería y el Comunismo, quisieron empujar a los Estados europeos a una intervención en el extremo Oriente. La amenaza de una conflagración procede únicamente por lo tanto de los círculos demomasonicos y comunistas.

La actividad del Sumo Pontífice

Castelgandolfo.—Durante estos días se han puesto en circulación rumores alarmantes acerca de la salud del Santo Padre, pero los mismos carecen de todo fundamento, dado el estado de excepcional mejoría que se ha observado en la salud de Pío X. Todos los días se pasea en automóvil por el parque del Palacio Pontificio, descendiendo frecuentemente para efectuar largos paseos a pie.

Las audiencias privadas y públicas que durante estos días ha concedido el Sumo Pontífice, son numerosas.

La audiencia general de hoy se hallaba concurrencísima, hasta el extremo de que el maestro de Cámara ha debido negar billetes de audiencia a muchísimas personas por no dar cabida la Sala de los Suizos, dedicada para las audiencias generales a más de 1.300 personas. Entre los visitantes había muchísimos turistas extranjeros, entre los cuales 350 franceses de la Compañía de San José, 25 exploradores chinos huéspedes de la Opera Nacional Baililla, 200 matrimonios y diversos grupos de monjas y religiosos. A todos ellos el Papa ha dirigido breves palabras y la bendición católica.—Uspis.

no saben hablar el idioma español.

Las poblaciones protestan contra los anarquistas extranjeros, fijados otras veces en Barcelona y que ahora, expulsados de Cataluña, se han extendido por el resto del territorio rojo.

Los españoles, herederos de nobles y gloriosas tradiciones, se acostumbran difícilmente a las envilecedoras novedades venidas del exterior.

La propaganda rusa no hace ningún efecto sobre la mesa. En la región de Valencia, sobre todo, donde antes de la revolución estaba muy repartida la propiedad, los campesinos no quieren oír hablar de comunismo.

Una sola innovación, última tentativa para persuadir al «pueblo soberano» de su inexistente poder, ha tenido mediano éxito. Me refiero a los tribunales populares. Los juicios se celebran en grandes locales donde el público es admitido, llegando a intervenir en los juicios.

Un día me paseaba bajo un sol tropical, a la hora calurosa que como afirma un refrán español «no hay en las calles más que perros y franceses». Me acompañaba un compatriota comunista establecido hace mucho tiempo en España. Como arreciara el calor, nos refugiáramos en un salón que vimos abierto.

—¿Qué es lo que pasa?—le dije a mi compañero.

—Nada—me dijo—es el público que protesta contra una decisión del jurado. No es que entiendan nada de esto, pero como vienen aquí a distraerse y a tomar el fresco, hacen bien en embestir contra los magistrados de vez en cuando, ya que éstos no son mucho más entendidos. La única libertad que les queda es esta de protestar contra los juicios, y se le consiente

porque esto es más barato que el cine.

Me estremecí de horror pensando que la vida de millares de seres humanos estaba a merced de aquellos imbéciles. Aquel mismo día oí la triste confirmación de mi presentimiento. En un periódico de la tarde leí el siguiente suelto: «El conde X, cuyas relaciones con los fascistas habían podido ser probadas, fué condenado por el Tribunal a diez años de reclusión. El público no aceptó el veredicto y le condenó a muerte. La ejecución tendrá lugar mañana por la mañana».

Era el único caso en que yo había visto al pueblo hacer uso de esta «libertad», en nombre de la cual se hizo la revolución roja. Entre las muertes individuales de los primeros días y el asesinato colectivo de hoy, yo no veo una gran diferencia. ¿Era preciso crear tanta misteria y ruinas para desembocar en el extravagante fin de matar en el anónimo? ¿Era preciso derramar tanta sangre para llegar esta parodia de justicia, a estos tribunales fantasmas cuyas decisiones son revocadas por un populacho todopoderoso que, siguiendo el consejo de un agitador comunista, gritará: «Exterminemos a los anticomunistas, sin respetar a las mujeres ni a los niños?»

Esta frase, escuchada en un pueblecito de Almería, provocó la deserción de varios milicianos franceses, de los cuales he llegado después a ser amigo.

La libertad del pueblo así concebida: Derecho de morir de hambre compensado con el derecho de matar. He aquí todo lo que el Gobierno rojo y el apoyo extranjero han sabido aportar en un año a la España revolucionaria.

HENRI DE VILMORIN

LA VIDA EN TOLEDO | Banderas españolas del obrero español

Gobierno Militar de Toledo

RELACION de individuos multados por el gobernador militar, hasta el día 20 del actual, con expresión de la sanción e infracción corregida.

Por carecer de carnet de identidad

Isabel Jiménez Villarreal, 5 pesetas; Juan Pacheco de las Heras, 5; Ramona Montero González, 5; Victoria González del Real, 5; Vicenta Fernández Corrales, 5; Guimeranda Pérez S. n. n., 5; Olimpio Agudo Rodríguez, 5; Francisca Almarón Escobar, 5; Policarpo Ramírez Moreno, 5; Amalia Hernández Monzó, 5; Jozquín Camarasa Catalán, 5; Alicia Sains Sáchez, 5; Margarita España Lora, 5; Carmen López Peña, 5; Victoria Guerrero de P. lte, 5; Juan Ludeña Rueda, 5; María Rodríguez Berruete, 5; Carmen Penara Aviés, 5; María Luz Chico, 5; María Peñalosa Jiménez, 5; Rosario de la Cuesta Martín, 5; Silvestre Sánchez Revenga, 5; José Amorós Prieto, 5; Francisco Medina Aranda, 5; José Medina Aranda, 5; Rosa Medina Aranda, 5; María Teresa Alcalá Zamora, 5; Cipriano Lumbreras Aragónés, 5; Basilio de Fuente Calvo Antonia Díaz Ramos, 5; Ramona Oguera de Dios, 5; Valerina Arroto Expósito, 5; María Velasco Carriches, 5; Angeles Pinel Escobar, 5; Pilar Acortia Ortiz, 5.

Suma 175.000

(Continuará).

Junta de Protección a la Infancia

El hermoso cuadro en cerámica talaverana de Nuestra Señora del Segrario, sorteado por Adrián García, con papeletas blancas, fecha 16 de agosto, ha correspondido al número 2.388.

Los tiempos cambian. Hace días que podemos apreciar en los escaparates de los principales Establecimientos comerciales de Toledo un casi ininterrumpido desfile de las banderas representativas de los diferentes talleres de la Fábrica Nacional de Armas, confeccionadas mediante el esfuerzo y la aportación de los operarios de cada taller. El orgullo con que las realizan y el entusiasmo con que las siguen en los días grandes de las conquistas gloriosas de nuestro Ejército, revelan el patriotismo y la abnegación en el trabajo por España de estos obreros que, libres de la influencia de los mandoneadores y caciques marxistas que los esclavizaban a su voluntad pueden manifestar libremente su amor a la Patria, durante tanto tiempo contenido o abagado, ya que nadie les hablaba de España ni sabían del lugar que por su rango y por su historia le corresponde en el Mundo civilizado.

Ellos, con su trabajo, están dispuestos hoy a hacer un esfuerzo porque recobre su antiguo esplendor. Por eso, con ufania, confeccionan sus banderas y con entusiasmo las siguen, ya que ellas representan toda una civilización y una raza bajo cuya enseña tantas gloriosas empresas, asombro del mundo, realizaron nuestros antepasados y están renovando las buenas españolas de nuestros días.

Los obreros de la Fábrica de Armas sienten este ansia de superarse, y no les importa el abrumador trabajo, a veces de día y de noche, que es el sacrificio que a ellos les corresponde en esta Santa Cruzada que por el resurgir de España emprendió nuestro glorioso Caudillo.

Todas las banderas son preciosas y de mucho gusto artístico, destacando como colofón en este singular desfile la que en estos días luce en un escaparate toledano y que pertenece al Taller de Reparación. Es la que mejor sabor de bandera de taller tiene; acusa un patriotismo ferviente y demuestra una fe ciega en las normas que han de regir la nueva España para su completo resurgimiento, Justicia y Trabajo dan guardia de honor a la España que nace, y este es verdaderamente el significado de la enseña. Recordamos también otras de muy buen gusto: la del séptimo grupo y la del taller de Fulminato. En fin, todas son muy bonitas y dignas de elogio, extensivo a estos obreros que tan original iniciativa han tenido. ¡Viva España! ¡Viva Franco!

Funeral por el alma del camarada Fernando Primo de Rivera

Todos los camaradas pertenecientes a las distintas secciones de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. asistirán uniformados al funeral solemne que a las 11 horas del día de hoy, 21 de agosto de 1937, tendrá lugar en la Santa Iglesia Catedral Primada por el eterno descanso del alma de nuestro camarada Fernando Primo de Rivera, asesinado por los rojos en la cárcel de Madrid el 23 de agosto de 1936. —El Jefe Provincial, Boloqui.

El teniente coronel de Carabineros D. Francisco Melero

Fue asesinado este gran caballero cristiano el día 25 de agosto.

¿Qué tendrían los rojos contra él? Ya estaba retirado, era hombre de su casa, sin hijos, sin sociedad de bulla. Sus horas las consagraba a visitar los pobres de las Conferencias de San Vicente, de las que era, tiempo hacía, miembro muy activo.

Varias veces fueron a su casa a registrar sin haber encontrado armas ni documentos comprometedores. Le habían sometido a interrogatorios molestos, vejándole, insultándole, arrojando de allí a su

Necrología

Misa de aniversario por don Honorio Rojo Ibáñez, presidente del Círculo Tradicionalista de Toledo

Mañana, a las nueve, ante la Virgen del Alcázar, en la catedral, se celebrará una misa en sufragio del alma de don Honorio Rojo Ibáñez, presidente del Círculo Tradicionalista de Toledo, asesinado por los rojos el 19 de agosto del pasado año.

La víctima, joven de señalados méritos, había prestado continuados y entusiastas servicios a nuestra Comunión, de la que era uno de sus militantes más fervorosos. La chusma marxista le distinguía con su odio salvaje, y tan pronto como campó a sus anchas, le sacrificó bárbaramente. Pero, como en tantos otros casos, queriendo anular un adversario, le elevaron al rango excelso de mártir de la Religión y de la Patria, cuya sangre, como la de sus compañeros de martirio, será fecunda para esos santos ideales.

Por nuestro conducto, su familia y amigos del antiguo Círculo de Toledo, a quienes renovamos nuestro pésame sentidísimo, invitan a la misa a todas sus amistades y correligionarios.

mujer. Quisieron convertir en hijo a un cuñado suyo, teniente de Infantería, que estaba en el Alcázar. Le querían matar y no hallaban pretexto.

Por fin vienen un día por él, y rogándole le dijeran claramente para qué le sacaban de su casa, contestó uno: «Bástate con saber que ya no repartirás más vales».

Los vales a los pobres de las Conferencias, ejecutorias de católico activo, fueron el considerando para su sentencia. ¡Salve, mártir de las Conferencias!

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO (de los flechas): Hoy, a las 5,30 y 7,30, el famoso cantante Jan Kiepera en la deliciosa opereta alemana

LAS QUIERO A TODAS

CINE MODERNO: Hoy, a las 5,30 y 7,30

DE EVA PARA ACA por George O'Brien y Mary Brian.

GRAN HOTEL CONTINENTAL
Modesto Ponce López
CALEFACCION CENTRAL
EL MAS CENTRICO
Duque de Tetuán, 23 :: Telf. 1704
CADIZ

Almacenes "Los Madrileños,"
Los más importantes en Géneros de punto y Perfumería.
Columela, núm. 2. Teléfono, 1703.
CADIZ

Ayuntamiento

Los asuntos que se han de tratar en la sesión ordinaria que ha de celebrarse por la excelentísima Comisión municipal Permanente el día 21 del actual, a las dieciocho horas y media del mismo, en primera convocatoria, y el día 25 a la misma hora en segunda, son los siguientes:

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.º Instancia de don Alberto Hernández sobre propiedad de los títulos de una fianza.
- 3.º Relación de las lámparas de alumbrado público repuestas durante el pasado mes.
- 4.º Distribución de fondos para el próximo mes de septiembre.
- 5.º Extracto de acuerdos del mes anterior.
- 6.º Correspondencia.

Los mártires de la Policía toledana

Ayer hizo un año que fueron fusilados entre los presos de la cárcel, don Ricardo Sánchez Rodríguez, comisario que era de la policía de investigación y vigilancia de Toledo; don Vicente Pérez Tadeo y don Urbano Marcos Ramos, agentes de la misma plantilla.

Los tres eran personas dignísimas y funcionarios de singulares merecimientos, que siempre fueron esclavos de su deber. El comisario señor Sánchez Rodríguez, por su rectitud y su afable trato, gozaba de general estimación, y todas las clases sociales de Toledo reconocían su tacto y su hombría de bien. Los rojos, pues, no tuvieron realmente otro motivo para asesinarle más que el hecho de ser comisario de Policía, lo mismo que a los dos agentes a sus órdenes que igualmente fusilaron.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 23

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión.....	712,7 mm.
Temperatura máxima.....	34,2
Idem mínima.....	18,0
Humedad %.....	12
Viento.....	N
Lluvia (litros por metro cuadrado).....	0,0

CEREGUMIL

Liberada Málaga de la tiranía marxista, e incorporada a la causa de la verdadera España, los Laboratorios PERNANDEZ Y CANIVELL, de la citada capital, se complacen en poner en conocimiento del público que todas las farmacias de la capital y provincia de Toledo están surtidas de CEREGUMIL.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de
Don Eugenio Flores Martín - Aragón

mártir de España
vilmente asesinado por las hordas marxistas
en Puebla de Montalbán (Toledo)

el día 25 de Agosto de 1936

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Carmen González Chamber; hijos Pedro y Zacarías; hermanos doña Valentina y don Pedro; hermanos políticos, sobrinos y demás familia

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan a alguna de las misas que se celebrarán en dicho pueblo y en Carpio de Tajo (Toledo), mañana, día 25, a las ocho de la mañana, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Sociedad de Armadores de buques de pesca

CADIZ

Fábricas de hielo. - Cámara frigorífica
y Transporte directo

Teléfonos 2606 y 2553

Importantes avances combinados en Santander, Vizcaya y Asturias

Los funerales de ayer por los mártires de Toledo

Ayer, a las diez de la mañana, se verificaron en la catedral solemnes funerales por los presos de la cárcel, de cuya matanza se cumple el primer aniversario, y en general, por todos los mártires de la causa de Dios y de la Patria, inmolados por la chusma roja durante su afrentoso dominio en Toledo.

Los actos fueron presididos por el obispo auxiliar, señor Modrego, y los señores gobernador civil, alcalde, presidentes de la Audiencia y Diputación y otras autoridades.

El señor obispo, al terminar el funeral, entonó un solemne responso que cantó la capilla de la S. I. C. P.

Después de los funerales, visita a los lugares del martirio

Según se anunció el domingo en la catedral, al terminar los ejercicios del octavario a la Santa Patrona de Toledo, después de los funerales por los mártires, la concurrencia, presidida por las autoridades y el Clero, se trasladó desde la catedral al Tránsito, Salobre y explanada posterior del Matadero municipal para visitar piadosamente los sitios donde fueron inmolados los presos de la cárcel y gran parte de todos los que sufrieron el martirio por ser fieles a Dios y a España.

El Clero rezó respuestas en cada uno de estos lugares regados con la sangre de esos mártires.

Terminados los actos en la fuente de Salobre, el señor obispo, dirigiéndose al pueblo, dijo:

«Recomos por nuestros muertos, que ellos piden por nosotros en el Cielo.»

El gobernador civil, señor Cirujano, dió a continuación un viva a España y viva el Generalísimo Franco, que fué contestado con gran entusiasmo.

Detalles inéditos de la horrible matanza

La infame matanza de las personas de orden de Toledo, que no cesó desde la entrada de las milicias rojas hasta la conquista de la ciudad por el glorioso Ejército nacional, culminó ayer hace un año con el asesinato en masa de 80 hombres dignísimos que habían sido reclusos en la cárcel por profesar sanas ideas.

Después de anochecido, en dos grupos fuertemente escoltados por milicianos, los presos, atados codo con codo, fueron sacados de la cárcel a pretexto de que iban a ser trasladados al penal de Ocaña. Les seguía, a cierta distancia, un camión, provisto de ametralladora, perteneciente a las fuerzas de Sediles.

Previamente se había ordenado apagar el alumbrado del Cambrón y sus alrededores. Los milicianos que acompañaban a los presos iban provistos de linternas. Como el tiempo era tormentoso, los relámpagos iluminaban también de vez en cuando aquel «vía crucis» de los presos. Estos salieron por la Puerta del Cambrón silenciosamente. No se oía más que el ruido del motor del camión que seguía a la triste caravana, ni otras voces que las que, al salir por dicha Puerta, dieron los milicianos en vanguardia para ahuyentar a los vecinos de aquella barriada.

Un grupo, por la izquierda, fué conducido hacia la explanada posterior del Matadero, ya cercana al Puente de San Martín, y el otro grupo, por la derecha, marchó en dirección a Salobre.

No hay precisión de datos; pero parece que el primer sacrificio se hizo en la explanada de carretas del Matadero. El ilustre acén de la Primada, señor Polo Benito, formaba parte de ese grupo, atado al joven don Luis Moscardó, hijo del glorioso héroe del Alcázar. Al ser apartados de la carretera y darse cuenta de que iban a morir, el señor Polo Benito protestó del engaño de que habían sido objeto; increpó a los milicianos, diciéndoles que iban a cometer una infamia; les conminó gravemente con la seguridad de que algún día tendrían el castigo que merecían, y exhortó con gran entereza a sus compañeros para que se dispusiesen a morir con plena confianza en Dios.

Los reflectores del camión, situado en frente, iluminaban la trágica escena. La ametralladora enfilaba a los presos, e inmediatamente comenzó a funcionar, a la vez que los milicianos disparaban también sus fusiles. Cayeron unos sobre otros, muchos agonizantes, y poco después eran rematados todos a tiros de pistola.

A los diez minutos se repitió la triste escena en Salobre, junto a la explanada del abrevadero. Allí, al ser apartados los presos de la carretera, se oyó a distancia un fuerte rumor como de sorpresa y de protesta, al que siguieron los tiroteos de ametralladora y de fusilería.

Al amanecer ya los cadáveres habían desaparecido de aquellos sitios. Pero los vecinos vieron en ellos, esparcidos por el suelo, cajillas de tabaco, cartas familiares, pañuelos de bolsillo y otros efectos de las víctimas, que habían sido registradas por los verdugos para robarles lo que llevasen de algún valer.

También los vecinos tuvieron ocasión de oír después la ponderación que hacían algunos milicianos de la entereza con que había muerto el señor Polo Benito.

Además de aquel perecieron, entre otros muchos cuyos nombres no se han podido precisar, el provisor del arzobispado, don Agusín Rodríguez, figura eminente del clero español; el chantre de Cádiz, don Calixto Panlegua; el prestigioso ingeniero, don Manuel Basarín; el director del Colegio de Huérfanos de Infantería, comandante don José Gómez de Salazar; comandante Gastess; abogado del Estado don Wenceslao Manzaneque, decano del Colegio de Abogados; notario don Justo Pozo; secretario de la Diputación, don Julián Olmedo; beneficiados de la catedral don Segundo Blanco y don Fausto Cantero; agente de Negocios don Antonio Losada; propietarios don Dionisio Aires y su hijo político don Gregorio Bartret; comandante don Tomás Alonso Mediavilla y su hijo don José María; hermanos don José y don Jaime Miedes; industriales don Martín Velasco, don Miguel Rojo Galán, don Antonio Borja, don Fermín Martín Dorado y su hijo don Heliodoro Martín; oficial de Hacienda don Donato García Lorcur; don José Aguilera, don Emilio López, don Gregorio Páramo, don Julián Cortés, don Urbano Marcos, don Esteban Moreno, don Mariano Sánchez y don Asenaro Talavera, etc., etc.

¡Descansen en paz!

El avance incontenible en el frente de Santander

Reinos, 23.—Enamorado de la guerra, la novia no me ha dejado de telefonar en estos dos días anteriores y he estado incomunicado con vosotros, a mi pesar.

Hoy, que las operaciones han continuado por esta región, empujado el Ejército por sus mandos en todos los sectores, me he desentendido del fragor bélico, muy escaso por cierto, tanto que no hemos visto sombras de milicianos en todo el terreno conquistado, y tengo la suerte de llegar a tiempo para esta charla.

Después de entrar ayer en Alceda y Ontaneda con las tropas Legionarias que, venciendo bravamente la resistencia que se le opuso por el enemigo, contemplé el espectáculo de saqueo y pillaje, que es la estela que dejan las hordas marxistas al separarse del alcance de los fusiles de nuestros soldados.

Pero en esta operación, al robo y al asesinato, quisieron añadir una última vergüenza; prendieron fuego a unas cuantas casas y entre ellas vimos cómo ardía, rociado el Palacio con gasolina, la señorial casona montañesa del marqués de Mercadal que había sido hasta unas horas antes, sede del comité rojo, en buena hora para siempre expulsado de Alceda.

Las tropas legionarias no se detuvieron allí, continuaron la marcha hasta San Vicente de Torantos.

He llegado hasta el valle del Bezoya; pensé que por allí nuestras tropas hablan de moverse en dirección norte para forzar hasta lo posible las posiciones que nos aproximan a Torrelavega.

Desde Reinos, pasando por Sonturde y Pesquero, he llegado hasta Bárcena de Pie de Concha, a pesar de que todos los puentes, con una precisión de dinamitero asturiano, que quedará como único ejemplo de éxitos destructivos de esta guerra, están volados; pero los pontoneros, no es que los arreglen, eso sería lo vulgar, es que los toman de los camiones que llevan ya por la carretera los nuevos puentes enteramente construidos y su labor se reduce a bajarlos y colocarlos en su posición previa.

Más allá de Bárcena de Pie de Concha, ha llegado hasta la posición de Santa O'alla, que se tomó en el día de ayer. Hoy he entrado en este pueblo con el tren de material y víveres causando naturalmente entre las pobres gentes famélicas y castigadas por un año largo de dominación roja, el estupor y la alegría que os podéis su poner.

El avance no ha parado aquí. Las fuerzas que tenían en frente una resistencia no demasiado fuerte, la han quebrado con movimientos estratégicos precisos y que nos han dado el dominio de todas las cotas y a renglón seguido, las tropas han continuado hasta tomar la posición del pueblo de Santa Cruz, para llegar a La Serna. Con un breve descanso, nuestros soldados han continuado su avance y he entrado en Arenas unas horas después de la ocupación, cuando las pobres gentes, todavía en las calles, aclamaban con entusiasmo y vítores a España y al Ejército liberador, al paso de los muchachos que les obsequiaban con parte de su rancho.

El esfuerzo salvador aun no se ha detenido en este pueblo, sino que más allá, marchando siempre al amparo de la aviación que hoy ha hecho la exhibición más extraordinaria que he presenciado en esta fase de la campaña montañesa, han llegado hasta el pueblo de Las Fraguas, en la vía del ferrocarril del Norte. Ocupado y pacificado, se ha dado de comer a aquellas pobres gentes que nos esperaban anhelantes y después han continuado su marcha hacia Los Corrales.

EXPECTATOR

Brillante actuación de la gloriosa Armada de la España Nacional

Ha hundido y torpedeado numerosos barcos rojos en los últimos días

Salamanca, 23.—La gloriosa Armada nacional, verdadera dueña de nuestras costas, ha dado mues tras durante los últimos días de extraordinaria actividad.

He aquí el resumen de los últimos servicios prestados por los heroicos marinos de España.

Día 14.—Hundimiento del barco rojo «His», que el día 12 había sido incendiado y que fué destruído por un torpedo de Aviación.

Día 15.—Hundimiento del «Ciudad de Barcelona» cargado con material de guerra.

Día 17.—Torpedeamiento de un barco cargado con seis cañones, diez toneladas de material de guerra y algodón.

Día 18.—Torpedeamiento y hundimiento de un buque rojo. El mismo día se apresó un pesquero, internándole en Bilbao.

Día 19.—Hundimiento de un barco rojo.

Día 20.—El «Cervera» apresa un vapor enemigo.

Además, el día 17 fué bombardeo el puerto de Valencia, y los hidros de la base de Baleares arrojaron tres bombas sobre el puerto de Barcelona, destruyendo los talleres de la Aeronáutica Naval.

Nuestros buques no han sufrido ningún daño a pesar del torpedeamiento que por un submarino desconocido sufrió el crucero «Baleares».

En Barcelona y Valencia fijan carteles invitando a sublevarse al pueblo contra el «Gobierno», de la República

Barcelona.—Anoche se sintió tiroteo de ametralladoras sobre un tren que marchaba de Moncada a Barcelona.

Varios viajeros resultaron muertos y hubo gran número de heridos. Los malhechores han podido fugarse, suponiéndose que se trata de anarquistas.

Tanto en Barcelona como en Valencia se fijaron panfletos anarquistas en las paredes, incitando a la población a sublevarse contra el Gobierno catalán.

Manzanilla Pasada

«SAETA»,

Esteban Borzano

Sanlúcar de Barrameda

CADIZ

Sastrería de Militar y Paisano

Casa Bravo

Comercio, 44.-TOLEDO

Almacén de Tejidos y Confecciones:

La Riojana

Pérez Vergara y Cuadrado

Prím, 10 y 12. Teléfono, 1948

CADIZ

Será designio preferente del Estado Nacional - Sindicalista, regido por el Caudillo FRANCO, la reconstrucción de los patrimonios comunales de los pueblos.

Cipriano Rodríguez Arias

Sucesor de viuda de Rodríguez Yagüe

Fábrica de paños y otros tejidos para el Ejército y comercio

BEJAR (Salamanca)

Brillante acto del domingo en el Teatro de Rojas

Pronuncian elocuentes discursos el general Orgaz, el padre Peiró y don Antonio Goicoechea

Ofrecía el teatro un brillantísimo aspecto. Materialmente no se cabía. El patio de butacas, las galerías, los palcos y los pasillos, eran insuficientes. Todas las autoridades toledanas, numerosísimas comisiones y representaciones, personalidades civiles y militares, ocuparon sitios de preferencia. Y Toledo entero, puede decirse, lo mismo la población civil que la militar, llenó y desbordó nuestro teatro principal.

En la presidencia se colocó el excelentísimo señor general Orgaz, y con él tomaron asiento el gobernador militar, teniente coronel señor Silva; el gobernador civil señor Cirujano; el alcalde señor Aguirre y los conferenciantes don Antonio Goicoechea y el padre Peiró.

El general Orgaz

El ilustre general dió por comenzado el acto, explicando su significación y su alto sentido, y haciendo una elocuente presentación de los oradores que iban a intervenir, señor Goicoechea y R. P. Peiró. El general Orgaz tuvo una feliz intervención, estimulando a la juventud para que aprendiese los móviles y los ideales del movimiento nacional, en las lecciones brillantes y patrióticas que iban a escuchar. Fué muy aplaudido.

El reverendo padre Peiró

Dirige un sentido saludo a todos. Entra en el tema y se extiende en explicar el impulso y los móviles del Movimiento Nacional. Habla de la unificación, en la hora presente, de la España civil y la España militar.

Explica el P. Peiró que esta vibración de la hora actual debe subsistir después que acabe la guerra. Entonces será necesaria más energía aún para salvar los obstáculos. «Hará falta, para cuando termine la guerra, una gran capacidad para sufrir.» Esos ejemplos maravillosos de la guerra actual hay que continuarlos. El ejemplo de aquel falangista que, ya casi en la agonía, lleno de dolores físicos, se pone a entonar, entusiasmado y satisfecho, las estrofas de su gran himno, «Cara al sol», hay que seguirlo en la paz. El ejemplo del oficial que, en plena batalla, siente desgajarse un brazo, y lo toma y lo exhibe como un trofeo que aliente y anime a los otros, debe enseñarnos luego en la paz.

En las jornadas de gloria que llevamos los heroísmos han hecho palidecer a todos los antes conocidos; hemos rebasado el ámbito de los heroísmos que la Historia registra.

Pero hay que hacer que esa capacidad heroica se establezca. Hay que aprender a hacer renunciaciones, incluso en nuestra mesa. Hay que prepararnos al traje único, a la cazadora única, a la camisa de color oscuro. Dispongamos el ánimo para ir a la pobreza franciscana, llevada con dignidad y alegremente, como San Francisco pedía.

Se advierte ya en todo el sentido de la disciplina. Continuemoslo luego. Estemos todos obedientes a una sola voz de mando, sin más afán ni más anhelo que una España grande, libre, imperial. Acordémonos que en las comedias lo de menos es el papel que cada uno desempeña, sino cómo desempeña ese papel; a veces uno cualquiera, insignificante, tiene más éxito que quien desempeña el papel esencial. Tengamos un sentido social y armónico de todo: lo exige así la formación de ese Estado autoritario que vamos a instaurar.

La Iglesia no tiene nada que decir contra esa concepción del Estado autoritario. Sólo pide que entre y viva en él un sentido, también autoritario, de la Religión. La Religión se tiene ordinariamente como una cosa independiente, aislada, suelta, como si no tuviese relación con nuestra vida. Hemos hecho de nuestra Religión una cosa de la muerte, cuando lo que es, es una cosa de la vida.

Se extiende el P. Peiró en explicar lo que es la Religión de la caridad, de identificación de todos los españoles en un anhelo común, y de la necesidad de hacer un programa de paz como ahora tenemos un programa de guerra.

Con palabra emocionada explica que así como en los miembros de una familia desunida, una gran

desgracia sirve para reconciliarla y unirla, así la guerra debe servir para unir a los españoles, sin diferencias ni antagonismos, con un alto sentido de solidaridad universal. Alude a la virtud que hemos de tener los españoles auténticos y termina con un canto a los bellos sueños de los buenos, los auténticos y los legítimos españoles.

Don Antonio Goicoechea

Hace una bella introducción, explicando la emoción que le embarga. Recuerda lo que es y lo que significa el Movimiento Nacional, evocando las palabras del general Prim en la batalla de los Castillejos: «Ha llegado la hora de morir por la Patria; honor no tiene, quien morir no quiere».

Explica que a los que formamos parte de la España nacional se nos llama rebeldes, insurgentes. ¿Qué fué nuestra guerra de la Independencia sino rebeldía? ¿Qué otra cosa sin ieron Daoiz, Veiarde y el teniente Ruiz, sino rebeldía, a la que se unió el concurso popular, las gentes todas de la España, a quien llamaba Napoleón berganres, y que, en un impulso heroico y digno, abatieron las águilas francesas?

Tened la conciencia tranquila. No somos unos rebeldes, en ese sentido parcial y duro con que se nos moteja. Ha surgido todo por una necesidad de reacción. Se arruina y envilece a España. Y tuvo que surgir el santo Movimiento, cuya iniciativa corresponde al Ejército y al que se sumó lo más y lo mejor de España.

Para medir, dentro de mí mismo, la fuerza y el estilo del alma nacional, he comparado algunas veces en mis correrías por España los dos Alcázares: el de Toledo y el de Granada. El de Toledo, en gloriosas ruinas, sin coronar ya el paisaje de encanto de la ciudad. Muchas veces evoqué este panorama del Toledo de ayer; las calles tortuosas; las casas erguidas; el río; la indescifrable llanura castellana; los cigarrales que hablan de Tirso, de Gracián, de los caballeros de rostro alargado que el Greco pintara, y en cuyo pecho surgía la roja cruz de Santiago, como mancha de sangre.

Dos Alcázares, dos estilos, dos almas. El de Carlos V, en Granada, de estilo árabe, de gusto exótico, de renacimiento italiano. El Alcázar de Toledo, en cambio, representa obra auténticamente española.

El señor Goicoechea hace un bello canto al Alcázar destruido, a las ruinas gloriosas, que no son un cementerio, sino una cuna de virtudes y de héroes, innumerables como las estrellas y los luceros que puso Dios en la bóveda celeste.

Oigo muchas veces lamentarse, en la hora actual, de este modo: «¡Qué tiempos más difíciles nos ha tocado vivir!» No es eso lo que hay que decir. La expresión justa es ésta: «¡Qué tiempos más gloriosos nos ha tocado vivir!» Hace pocos días, en Siracusa, el Duce afirma que para buscar en Italia unos tiempos análogos a los que ahora vive, había que remontarse hasta la época de Augusto. En España, para hallar días iguales a éstos, días de intensidad, de fe, de confianza en sí, habría que remontarse a nuestro insuperable siglo de oro.

Perseguimos ahora dos finalidades: una negativa, otra constructiva. La negativa nos lleva a destruir. Las tres cosas que hay que destruir son: el laicismo, el separatismo, el marxismo. La finalidad constructiva consiste en forjar una España de dimensiones y rumbo análogos a la España del XVI.

Hemos tenido la ayuda generosa, espiritual, magnánima, de países

que se han unido a nosotros con un desinterés que es obligado señalar. Destaca el orador dos ayudas, que por su carácter más íntimo significan como un consuelo mayor: la ayuda de Portugal, la ayuda de África.

Portugal, hasta el 18 de julio, nos miraba con recelo, temeroso. África, con su apocóyento entusiasta, no es sino el resultado y el premio a la labor magnífica que allí ha realizado el Ejército español.

Dedica el señor Goicoechea un canto a la Patria, a la Familia, al Trabajo y a las Instituciones armadas. España fué grande en todos los órdenes, cuando fué grande militarmente. Extinguida la grandeza militar se extingue la intelectual y la económica.

El contenido de las finalidades que España persigue lo sintetizó el señor Goicoechea en estos tres puntos:

a) Transformación total del régimen operante en España, con destrucción del régimen parlamentario y democrático.

b) Reafirmación nacional de la unidad de España.

c) Recuerdo de que España tiene un ideal internacional que realizar.

La palabra imperio tiene dos acepciones: la que tiene en los países que heredan el imperio, como Portugal, y la que tiene en los pueblos que aspiran a conseguirlo, Alemania e Italia, a causa de estar oprimidos por un exceso de población.

España debe aspirar a poseer un imperio. Debe mirar a dos mares: el Mediterráneo, que es un camino, y al Atlántico, que es un abismo.

Pide, evocando palabras y versos de Amado Nervo, que España busque en el Atlántico el Imperio espiritual de América.

Miremos a la España de 1500 a 1700. Reproduzcámosla. Que el gigante encorvado se yerga al fin y de sus ojos cerrados surjan luceros fulgurantes que iluminen al mundo.

Los oradores, en muchos de sus párrafos, han sido aplaudidos. Han logrado producir una gran emoción y un gran entusiasmo.

Al acabar el acto, y al terminar cada uno de los oradores, la banda de la Academia interpretó los himnos nacionales.

Déronse muchos vivas a España y al Generalísimo. Los asistentes gritaron con entusiasmos, muchas veces, «Franco, Franco, Franco».

Al final de todo hubo un gran desfile que presenciaron las autoridades.

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

Desaparición de cuatro periodistas rojos

Caspe.—Una comisión de periodistas barceloneses visitó al gobernador general de Aragón para protestar por la desaparición de cuatro periodistas del «Diario de Aragón».

El gobernador rojo prometió a los comisionados atender sus reclamaciones.

Hijos de Domingo Queraltó

Cirugía :: Ortopedia :: :: :: Optica :: :: ::

SEVILLA-MADRID

El Boletín Informativo del domingo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 22 de agosto de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—*Frente de Santander.*—Llegan noticias más precisas sobre la brillante operación que realizaron en el día de ayer las valientes tropas legionarias. Por dificultades de transmisión, no se pudo concretar en el Boletín Oficial de ayer, las unidades que habían realizado tan magnífica maniobra, que culminó con la toma de Puerta de Cisura y de Bustillo.

Ya en la noche anterior, en audaz golpe de mano, ocuparon los legionarios el importante pueblo de Celaya, en donde cogieron prisioneros en abundancia y tres tanques rusos, uno de ellos con equipo completo. Después, como ya se dice en el Boletín Oficial de ayer, mediante habilísimas maniobras que acreditan al mando legionario, se ocuparon pueblos tan importantes como Alceda, O. taneda, San Vicente de Toranzo y los más pequeños de Tetanillos, Tétano, Pedina, Vilacarriedo, Santibáñez y Bárcena de Carriedo, llegando a los crestones del monte de Pico Geda.

El indomable valor de estas tropas se puso además de manifiesto al rechazar ataques violentos, poniendo al enemigo en franca huida y aprovechando esta circunstancia para maniobrar hábilmente, impidiendo la destrucción de obras de fábrica importantes. En el rapidísimo arreglo de los puentes destruidos se han distinguido los ingenieros legionarios por la actividad y habilidad técnica demostradas. En el día de hoy, las columnas legionarias han mejorado la línea alcanzada ayer. La columna española que opera en el flanco derecho de los legionarios, después de haber dejado asegurado este flanco con la ocupación de Monte Churra, ha prosseguido por Vega de Pas, avanzando hacia el Norte, siempre con el objetivo de proteger el flanco expresado.

Las columnas navarras han continuado también su victorioso avance, ocupando el pueblo de Las Fraguas, donde han encontrado interrumpidos los puentes de la carretera y del ferrocarril, y han seguido avanzando, sin que se pueda determinar a la hora de cerrar este boletín, la línea alcanzada.

Frente de Vizcaya.—Las brigadas de Castilla, han efectuado un reconocimiento ofensivo partiendo de la línea de Valmaseda y ocupando una gran parte del Valle de Mena, más de 20 pueblos, entre ellos Cayuela, Quijano, cota 574 al Oeste de la carretera de Valmaseda, y Villasana de Mena y Anzó, llegando hasta Vallejo y Villena. Al ocuparse Villasana de Mena, capital del Valle, fueron recibidas nuestras tropas con gran entusiasmo. Se dió libertad a los presos que tenían los rojos. En esta operación se ha cogido al enemigo mucho material, que aún no ha sido clasificado.

Frente de Asturias.—En el día de ayer avanzaron nuestras fuerzas en un frente de 10 kilómetros y profundidad de 15, apoderándose totalmente de la sierra de Geda y dominando el paso de La Estaca por el camino de Belmonte. El enemigo abandonó importantes posiciones, en las que dejó numeroso material. A última hora de la tarde, contraatacaron los rojos en la Sierra de Geda, siendo enérgicamente rechazados. Hoy se ha completado la operación de ayer, limpiando la zona conquistada y ocupando los pueblos de Adaco, Alcedo, Villar de Tejón, Molina, Boina, Ferreral, El Valle y Tejada, sin que el enemigo volviese a hostilizar.

Frente de León.—Sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO.—Cañoneo en el sector de la carretera de Extremadura, del frente de Madrid.

EJERCITO DEL SUR.—Cañoneos en el sector de Castro del Río. Ligeros tiroteos en algunos otros.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En combate aéreo han sido derribados hoy en el frente de Santander, por nuestra aviación, dos cazas enemigos tipo «Curtis», cayendo en nuestras líneas, con paracaídas y herido, el piloto de uno de ellos.

Salamanca, 22 de agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

Las posiciones enemigas de Monte Ale, han sido rebasadas en más de 8 Kms.

Reinosa, 24 (12 noche).—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Santander).—En todos los sectores de este frente nuestras tropas, superando los triunfos de las jornadas últimas, han avanzado de modo arrollador. Donde sin duda ha tenido más profundidad tal avance ha sido en el ala Este de la provincia. Aquí las brigadas de Castilla y la de los Flechas Negras han entrado en contacto después de haber dominado las primeras todo el valle de Mena y conquistado los pueblos de la vertiente Norte de la sierra de Castreña, llegando por Villasuso, Cabanilla y Lezama hasta Iruz como punto de vanguardia de nuestras posiciones en este flanco.

A su vez, por la parte de Valmaseda, se avanzó hacia el Norte, rebasándose por un movimiento envolvente las posiciones rojas que retenían nuestro paso frente a Casero Ale, las cuales fueron atacadas de manera improvisada por su parte Oeste, que es la que ofrecía punto de más vulnerabilidad.

La Aviación ha cooperado con magnífico acierto a los movimientos de nuestra infantería, llegando en algunos casos a volar a tan escasa altura, que le fué posible ametrallar los núcleos de fuerzas rebeldes.

Con la conquista de Traslaviña y Ventosa, nuestra antigua posición de Monte Ale se ve rebasada en una profundidad mayor de ocho kilómetros.

Simultáneo a los movimientos de estas columnas, los Flechas Negras avanzaban sobre la costa, llegando a cinco kilómetros del mar, y por otra parte al cabo de Punta Miollo, posición avanzada sobre el Cantábrico, desde la cual nuestras baterías facilitaron el avance de las fuerzas, que pocas horas después habrían de entrar triunfalmente en Castro Urdiales.

Es interesante advertir que las columnas que operan en la parte Sur y Este, a la derecha, han rebasado ya la línea de Laredo, con lo que queda una bolsa de terreno en torno de este pueblo, que podrá ser atacado en las tres cuartas partes de su círculo.

Pero días de éxito tan rotundos como el de hoy son jornadas de trabajos forzados para el cronista de guerra que quiere hacer una completa información de todo el avance. Así, a riesgo de tropezar a cada instante con los convoyes de abastecimiento para las tropas, he recorrido vertiginosamente las carreteras que por el límite Sur de la provincia de Santander, y atravesando parte de la de Burgos, me pudieran llevar hasta lo más cerca posible de Ontaneda, donde, según mis noticias, la actividad era también intensísima.

Aquí se cumplieron mis profecías, fáciles, por otra parte, dado el empuje de nuestras tropas, de la toma inminente de la carretera que desde Corrales de Buelna, en nuestro poder desde hace cuarenta y ocho horas, se une con la de Burgos en Puente Viego.

A la hora en que escribo estas líneas, tal vez este último punto sea nuestro.

Aquí las brigadas mixtas legionarias han entrado también en contacto con las columnas navarras, logrando un avance en fondo de más de 15 kilómetros entre el domingo y hoy.

Partiendo de los altos del Tablao y El Cueto, y rebasando las líneas de Vega de Carriedo, los legionarios ocuparon Pando, El Soto, el Monte Caballar y el pueblo de Cogino, preparando así la conquista de Puente Viego.

Mientras tanto, por el flanco izquierdo avanzan los navarros, más allá de los Corrales, ocupando Llanos y llegando a la altura de Viérnolos, donde ya se ve Torrelavega, a la que nuestros soldados tienen a tiro de fusil.

Aventuraba ayer que Astillero podía estar bajo el fuego de nuestra artillería. Hoy aseguro que lo está, y que mañana los primeros obuses de las tropas nacionales podrán castigar el casco de la población de Santander.

La línea de Monte Tablao-Porteña han podido mejorarse en la mañana de hoy con la toma de Santiurde, facilitando de este modo la avalancha que horas más tarde cayó sobre los pueblos que jalonan la margen Norte de la carretera de Villacarriedo a Los Corrales.

No es aún hora para hacer estadísticas del botín; pero sí puede aventurarse que más de una docena

de tanques rusos y cerca de veinte baterías enemigas han caído durante las últimas jornadas en nuestro poder.

A nadie se le ocultará que Renedo es ahora para nosotros objetivo fundamental. Su lugar estratégico entre Torrelavega y la capital montañesa le hace cobrar una enorme importancia militar. Es a la vez nudo de comunicaciones, donde confluirían las dos columnas que, ya unidas, operan en este sector con más fácil movilidad.

Todas las estribaciones montañosas que nos llevarían hasta este punto son todas de menor altura que las posiciones coquistadas en el día de hoy.

Ello nos permite consolidar nuestras esperanzas en el éxito de este avance en descenso, que nos espera para las horas próximas.

Por hoy, ya es bastante. Con las fuerzas invictas de España no se puede decir que vísperas de grandes victorias sean presagios de días inactivos. Por el contrario, con las tropas del general Franco los triunfos de un día son anuncios de victorias mayores.—*Incógnito.*

BAR CENTRO
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

Nuestros soldados encuentran poca resistencia

Reinosa, 23 (De nuestro enviado especial Fernando ORS.)

La Falange flanquea por las crestas. Desde una posición, admiro la bizarría del panorama que abarca en conjunto. «No hay quien pueda vencernos», me dice el jefe de una de las Centurias. Veinticinco o treinta milicianos que quedaron ocultos en los breñales y después de tres días fueron encontrados por los falangistas, extenuados de hambre y sed miran atónitos el avance. Un trimotor pasa por encima de nosotros y sus tripulantes saludan con las manos; se agitan los gorros y las banderas.

Instintivamente, los prisioneros van a echarse a tierra y con la mirada escogen sitio más seguro. ¡Son los nuestros, les gritan! En el espacio tan poco tenemos enemigo. Es la falta de costumbre; antes siempre nos tocaba aguantar o recibir la artillería. Escalonaba en lugares estratégicos sus baterías de protección o de ataque. Pero hoy están calladas. Más lejos, si que se oyen algunos disparos.

A los cazas se les ve lanzarse como rayos. Se deben practicar en alguna concentración, porque los de bombardeo simultáneos la hostilidad. ¡Cómo los están poniendo!—Murmura a mi lado un antiguo gudari.—Espesas nubes de humo se levantan, pero más parecen de incendio que efectos de explosiones. El ruido de la fusilería llega perfectamente hasta donde nos encontramos, cortado por el tamborilear de las máquinas automáticas y el taponazo de las bombas de mano. Debe haber alguna resistencia por aquel sector y los nuestros se conocen que tienen prisa por acabarla.

En aquella dirección está Torrelavega, el nudo gordiano que nuestras tijeras están a punto de cortar. Pero hoy, si a esto se le puede llamar hacer información de retaguardia, he querido seguir el desfile de nuestros batallones en su iniciación del asalto que ya se perfila. Los objetivos que habían de conseguirse ya me anticipé ayer a señalarlos y no creo que el parte oficial discrepe gran

cosa de los que señalé como inmediatos. Mañana y pasado volveremos otra vez a la vanguardia.

Sociedad Anónima Mirat

HA QUEDADO ABIERTO EL SERVICIO
Cáceres-Talavera

CON EL SIGUIENTE HORARIO:

Salida de Cáceres, a las 7,15	Salida de Talavera, a las 14
» de Trujillo, a las 8,30	» de Navalmoral, a las 15,15
» de Navalmoral, a las 10	» de Trujillo, a las 17
Llegada a Talavera, a las 11,15	Llegada a Cáceres, a las 18

Administraciones

Cáceres: Margallo, 56. Navalmoral: Avenida de las Angustias.
Trujillo: Plaza Canalejas, 11. Talavera: Carretera Madrid-Lisboa.

NOTA. El servicio es diario, excepto los domingos.

Se considera segura la dimisión de Eden

Salamanca.—Se considera como probable la dimisión de mister Eden en el Gobierno inglés. Parece ser que existen discrepancias entre este y Chamberlain, sobre los asuntos europeos, particularmente sobre el acercamiento italo-inglés.

Material cogido a los rojos en estos últimos días

San Sebastián.—Es incalculable el material cogido al enemigo en el avance sobre la capital santanderina. Entre este figuran catorce tanques rusos, cinco autos blindados, tres autos ambulancias, dieciinueve baterías de diversos calibres, muchos millares de fusiles, centenares de ametralladoras y un elevadísimo número de municiones.

Caracciola vence la prueba celebrada en Suiza

Salamanca.—Sobre Mercedes Benr, el famoso corredor Caracciola, ha vencido la prueba automovilística celebrada en Suiza, invirtiendo en los 374 kilómetros de recorrido dos horas, diecisiete minutos y treinta y siete segundos; habiendo alcanzado una velocidad media de 157 kilómetros 160 metros.

BODEGAS José Barberá Moreno

(Nombre Comercial Registrado)
Cosechero, criador y exportador
— de Vinos finos —

CHICLANA (Cádiz)

Perfil del Día

Los rojos, en su huida ante los avances nacionales, si guen imponiendo criminalmente la evacuación de los pueblos. En Reinosa, de 13.000 habitantes que tenía la población, sólo pudieron quedarse 2.000. A estas alturas de la guerra, ya pocas gentes huyen ante las su puestas tropelías de los nacionales. Este ardid les falla cada día más a los mandantes rojos. Pero no les falla, claro está, la exigencia de las pistolas ordenando la retirada de los vecindarios.

Todo, para embrollar más aún la vida en las ciudades marxistas sobrecargadas de población, prolongando y aumentando los sufrimientos de las familias que tienen la desgracia de padecer el yugo bolchevique.

Pero nada de esto les importa. Por su gusto, España y los españoles desaparecerían en absoluto no habiendo de ser marxistas ni de obedecer a los tiranos rojos.

Antes de que ellos pierdan su posición, su poderío y sus momios, que salten España y todos los españoles en mil pedazos. ¡Si serán soberbios estos emperadores «populares»! Y eso que no proceden de canas de oro, sino que la generalidad ellos se han criado en verdaderas gorrineras...

Bar y Restaurant NUEVO METRO
FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

Don Francisco Melero Martín

Teniente coronel de Carabineros retirado

entregó su alma por Dios y por la Patria
vilmente asesinado por las hordas marxistas

el día 25 de agosto de 1936

R. I. P.

Su viuda doña Mercedes Lacour; hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes

Invitan a las misas que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán mañana, día 25, de siete a nueve de la mañana, en la iglesia de los Reverendos Padres Jesuitas, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Por Pedro de Alvarado

LAS ALTERNATIVAS DE LA GUERRA

Exclusivo para EL ALCAZAR

Es natural que los rojos recurren a toda clase de perfrasis para eludir la confesión de cuantas verdades les son adversas. Es decir, de todas las verdades, ya que ni una sola deponen en favor de ellos. La mentira es acaso su mejor aliado, y cuando aun así pueden defenderse, acuden a los mimbos y burladeros de la peor dialéctica, que es aquella de la verdad a medias. En ocasiones, se ven los rojos compelidos a cantar de plano una derrota, y es entonces cuando, entre otros rodeos y paliativos, dice, por ejemplo: «Son estas las naturales alternativas de todas las guerras...»

El que no se consuela es porque no quiere, dice un proverbio popular, que puede conjugarse con una sentencia de Maquiavelo, la que dice: «el que engaña, hallará siempre quien se deje engañar.» Parece que el astuto florentino pensaba en aquella parte del populacho rojo que pasa por todas y por todo, que admite cuantos embustes y supercherías les sirve un gobierno—el suyo—de desalmados. Pero ¿qué no hará la gente de Valencia para consolarse en su deshonra y en su fracaso...?

Alternativas, ciertamente, se dan en todas las guerras. Podían darse en la nuestra. Pero, ¿cuáles se han dado? ¿Qué victorias compensan a los rojos de sus continuados quebrantos? ¿Dónde está la contrapartida de sus reveses?

Si no nos tocara tan de cerca al alma y al corazón, sería motivo de risa el grotesco espectáculo que dieron los rojos al fabricar, por ejemplo, sus versiones de la toma de Málaga.

«Todo fué cosa de traición, y, en definitiva, sin gran importancia. Alternativas de la guerra.»

En seguida vendría el desquite. En Teruel, en Huesca, en Oviedo, donde fuese, porque lo seguro era que, aquí o allá, vendría el justo golpe del péndulo en su teórico vaivén. Teórico decimos, porque en la práctica, el péndulo de esta guerra gusta más del aplomo que de la fluctuación, y obstinadamente viene señalando triunfos nuestros.

No se produjo, pues, la oscilación de la fortuna que los rojos esperaban. Más aún: se repitió el caso a la hora trascendental de la caída de Bilbao.

De nuevo surgieron el sofisma y el desplante. Pasada la hora adversa vendría la favorable; futuras ganancias compensarían las pérdidas experimentadas. Pero tampoco...

Y cuando con rapidez más que suficiente, quedó cancelado el episodio de Brunete, los rojos tuvieron que renunciar al falso argumento de la fantástica conquista de un lugar que, en caso alguno, hubiera significado la equivalencia, no ya de Málaga o Bilbao, sino de Talavera o Irún.

En último término, el mapa de España, a dos tintas, argumenta mejor que nadie, porque en un año de guerra el color rojo no ha podido correrse sobre el blanco. Al revés: éste, día tras día, se está comiendo a aquél. Y en la ilusoria alternativa del turno de victorias nos resulta propicio siempre.

No ha conocido el enemigo, por fortuna, esas sofisticadas alternativas de la guerra. Los mandos rojos lo

saben, porque aun siendo muy ignorantes, no pueden cerrar los ojos a la evidencia, y porque su necesidad no ha de llevarles al extremo de aquel militar francés, ideado en caricatura por Courteline, que, preguntado por su jefe, en unas maniobras, sobre el objetivo de la columna que mandaba, no pudo por menos de contestar muy azorado: —Eso digo yo, mi general. ¿Dónde querrán ir esos hombres?

Los hombres—envilecidos o engañados—que dicen mandar los milicianos rojos—militares o civiles—, no saben a dónde van, ni aún vislumbran otros fines que los puramente negativos de no perder demasiado.

Crean que su función bélica se cumple con no dejarse arrollar todos los días. He aquí la única alternativa que se les da: quedar deshechos cuando el Ejército de Franco les ataca. Y cuando son ellos los que inician la ofensiva... también.

En la guerra de la Independencia contra Napoleón, se dieron indudablemente, alternativas varias. Por cierto que una de las más ruines y burdas mentiras de los hombres de Valencia es esa por la cual suelen decir—véanse determinados discursos de Azaña y Prieto—que los rojos luchan por la liberación de la Patria, como 1808. Pero si los precursores ideológicos de la República—cabe objetar—figuran

precisamente entre los afrancesados de entonces... No merece la pena recoger razonamientos tan falsos como estúpidos. Pero al recordar la guerra de la Independencia—del español contra el francés, como la de ahora es del español contra el ruso—puede hablarse efectivamente, de alternativas. Las hubo porque nuestro pueblo, en espontáneo e iracundo arrebato, peleó contra un Ejército disciplinado y eficaz. Hoy, no hay paridad de caso: nuestro pueblo—el verdadero, el auténtico—, encuadrado por nuestro Ejército, que es la nación en armas, no tiene en frente otra cosa que turbas y hordas, por mucho que se esfuerzen en disciplinarlas los generales de la hoz y el martillo y los aventureros de la soldadesca internacional. La masa no es la calidad, ni los descabros de siempre tienen nada que ver con el hecho genérico de las alternativas en el éxito.

La Línea regala un bastón de mando al general Queipo

Sevilla, 23.—Tres falangistas, haciendo el viaje a pie e invirtiendo ocho días en el recorrido, llegaron de La Línea para entregar al general Queipo un bastón de mando, adquirido por suscripción popular para expresar al general la gratitud de aquel pueblo. El general Queipo agradeció mucho el obsequio y prometió que, cuando se lo permitieran sus ocupaciones, irá a La Línea para dar las gracias personalmente al vecindario. Se mostró complacido al saber que la iniciativa y las mayores aportaciones a la suscripción para el regalo procedían de la clase trabajadora de dicha ciudad.

ANTIGUA CASA TOVIA
Antonio Rodríguez González
Tejidos. Los mejores precios
Calvo Sotelo, 52.—San Fernando (Cádiz.)

SASTRERIA
Hijo de Joaquín M. Lahera
Casa fundada en el año 1868
Uniformes - Efectos Militares - Vestuarios para Ejército y Armada
Duque de la Victoria, 3 y 5
TELEFONO. 1136
CADIZ

De origen marxista

Se teme que Largo hable

Barcelona.—El comisario delegado de Orden público ha publicado un bando prohibiendo las manifestaciones y mítines. La medida es rigurosa y va encaminada a prevenir los efectos de la propaganda extremista.

Se asegura que tiene por objeto impedir que Largo Caballero pronuncie una conferencia para alentar a las masas anarcosindicalistas, cuya dirección toma ahora el líder socialista.

Al paño.—Entre los «proletarios conscientes», el mejor líder es el que más los ha perseguido. Azaña, el de Casas Viejas, lo demuestra.

La misa del diablo

París.—El pasado domingo se celebró en Valencia una solemne misa, primera desde que se inició el movimiento que dió lugar a la guerra. A ella asistió el Gobierno en pleno, oficiando un miliciano vestido de uniforme.

Al paño.—¡Hombre! Azaña de mantilla, hojeaba contrito un libro de horas que se trajo en el bolsillo, de Montserrat. ¿Quién haría de cura? ¿Zulueta? ¿Barnés?

Se anuncia una importantísima reforma sobre el problema del campo

Solo un Estado fuerte como el nuestro es capaz de atender mientras hace y gana la guerra a los demás problemas que presenta la vida de una nación en marcha. Ocupan lugar preferente entre aquéllos, los relacionados con el campo, tanto porque éste es la base económica de un país cual España, esencialmente agrícola, como porque en el agro español se fundamentan valores morales a que el nuevo Estado no ha de manifestarse ajeno.

El trigo figura a la cabeza de la riqueza española y en la solución de este problema no cabe hablar de intereses contrapuestos entre el productor y el consumidor o en ciudad y el campo, sino de un

interés nacional por cuya virtud el labrador ha de quedar amparado en forma perfectamente armonizada con los demás elementos de la economía patria.

No está a nuestro alcance el anticipar el contenido de la disposición aludida, pero teniendo en cuenta la orientación del Estado nacional sindicalista que Franco está constituyendo con tanta genialidad en lo militar como en lo político, bien puede presumirse que las soluciones estatuidas dan al labrador por parte del Poder público las facilidades y garantías que merece, como por conducto de la organización sindical, los medios que necesita para desenvolverse sin caer en el lazo que suele tender la usura. Eficacia, sacrificio de lo personal a lo nacional, solidaridad y justicia son las normas que dan a nuestra política esa altura moral y a la vez un sentido práctico que seguramente resplandecerán en la disposición aludida sobre la riqueza triguera.

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRESA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

Harinera
"Adame Castro,"
S. A.
CADIZ

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de Emilio Martínez
COMERCIO, - 36 - TOLEDO

Efectos Militares - Ornamentos Religiosos - Estrellas - Damascos - Galones - Emblemas
Distribuidores:
Almacenes Algarín, Hermanos
SEVILLA

La Radio roja de Santander se marcha con la música a Madrid

Santander.—La radio 2 F. P. que desde Bilbao se había trasladado a Santander, después del victorioso avance nacional en Vizcaya, va a enmudecer definitivamente.

El locutor de esa radio roja hablaba anoche con otro marxista y le anunciaba que se iba a trasladar a Madrid con los aparatos.

Preguntado sobre las causas de este traslado, el santanderino, visiblemente contrariado, contestó que no podía decir las causas. Sólo que así lo había ordenado el comisario de guerra.

Bazar Inglés

Almacenes de Ferretería y Pinturas
Sobrinos de Fernando de Labra y C.ª S. en C.
Calle de Queipo de Llano, 3
CADIZ

Franco

tiene sus consignas para los capitalistas sórdidos y para los trabajadores levantiscos. Divorciados son la destrucción de la economía; conciliados, son la prosperidad de la Patria.

Ni opulencia ociosa y anticristiana, ni miseria abandonada y maldiciente.

COÑACS OSBORNE JEREZ
Puerto de Santa María

Algunas noticias sobre el gobernador Mantecón

Zaragoza.—El día de hoy ha sido de verdadera calma.

El gobernador general nombrado en sustitución del Consejo de Aragón, Ignacio Mantecón, es un abogado sin pleitos de Zaragoza, que fué empleado de aguas y riegos y del que hablan bastante mal los que fueron sus compañeros.

Después fué consejero de justicia en el Consejo de Aragón y Comisario político de la brigada 49.

Pertenece a una casi extinguida familia, siendo el único miembro de ella de ideas izquierdistas y ha sido repudiado por ella.

Cuando se produjo el glorioso movimiento militar, Mantecón se encontraba en Madrid.

El gobierno de Valencia proyecta reorganizar la aviación

San Juan de Luz.—Parece que ante el fracaso evidente y repetido de la aviación roja, el gobierno de Valencia ha decidido reorganizarla.

Varios jefes han sido destituidos.

Se ha nombrado jefe del Estado Mayor de la Aviación, al coronel Angel Pastor.

Decisión que causa consternación

Santander.—La decisión francesa de no aceptar más refugiados en Francia ha causado en Santander general consternación. Sin embargo, se pretende hacer por medio del Comité de España en Londres una última gestión, a fin de que los cinco barcos que se encuentran ya en el Norte de España en busca de refugiados vascos—12.000 de los cuales están a punto de marchar—puedan obtener el oportuno permiso para desembarcar si los toman a bordo.

La gestión tendrá, además, una segunda parte: la de que se apruebe la evacuación de los refugiados de Santander, dando las autoridades de Santander a cambio de lo que demandan, todas las garantías necesarias de que en lo futuro, los refugiados serán conducidos al Este de España. También se darán garantías de la sanidad de los refugiados.

Teléfono de EL ALCAZAR: 1458

El Ejército ha salvado a España del deshonor y la ruina. Una vez más, la jerarquía militar, basada en las más puras esencias nacionales, fiel a su misión vigilante de la Patria, ha dado su Gran Jefe—¡FRANCO, FRANCO, FRANCO!—y derrama generosamente su sangre en defensa de un país inmortal.

Lo que cuenta un policía catalán

Perpignán.—Hace unos días llegó a Perpignán Carlos Busquets, policía de la Generalidad con un automóvil marca Buick, de Madrid, conduciendo a unos comisionados rojos que siguieron en tren a París. Ha manifestado que las autoridades rojas han dado orden de capturar vivo o muerto a Aurelio Fernández.

Dice también que Asens, jefe de las patrullas del control, se halla instalado en Ginebra viviendo del producto de sus robos, y también que los niños de Aroles han desaparecido totalmente, pues en cuanto se localizaba alguno, desaparecía seguidamente en cumplimiento de determinadas órdenes del Gobierno de la Generalidad.

Siguen fracasando las intentonas y acometidas rojas en el frente de Aragón

Un mal paso del Gobierno de Valencia

Una escena violenta entre Giral y el embajador francés

Valladolid.—«El Ideal» de Granada publica una información muy interesante.

Se trata de una expedición de 500 franceses con todos sus justificantes y documentos que trataban de atravesar la frontera para introducirse en su país.

A pesar como se dice de ir provistos de los documentos reglamentarios, se impidió la salida de esos individuos, deteniéndose a cincuenta de ellos que fueron trasladados a Barcelona, y ya aquí, conducidos a la Dirección General de Seguridad.

Sets de ellos fueron fusilados poco después, y el resto quedó prisionero.

El embajador de Francia fué inmediatamente a visitar al ministro de Estado, boticario Giral, para solicitar la libertad de los detenidos y protestad de los fusilamientos.

Giral contestó al embajador que lamentaba lo ocurrido pero que nada podía hacer en este asunto porque dependía de la Comisaría del Puerto y de la Dirección General de Seguridad.

El embajador insistió en su petición desarrollándose una escena violenta entre éste y el ministro.

Puso el embajador el hecho en conocimiento de su Gobierno. Lo cierto es que pronto llegaron cinco buques franceses proceden

tes de Marsella, fondeando en el puerto de Valencia.

Los buques quedaron en disposición de ofensiva contra la capital.

El diplomático reanudó las gestiones y entonces parece que se le hizo mayor caso.

Al día siguiente fueron puestos en libertad los franceses detenidos, pero el embajador no se dió por satisfecho hasta que no fueron fusilados varios funcionarios de la Dirección General de Seguridad y Comisaría del Puerto.

Confitería y Fábrica de Mazapán
RODRIGO MARTINEZ
 Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Tel. 1763
 Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

AUTO INDUSTRIAL
A. ROMERO
 Accesorios automóviles-Lubrificantes-Cojinetes de b las-Neumáticos P. Cortés núm. 9.—Teléfono. 2.433
 CADIZ

Los mejores vinos
VINO DE LAS CINCO PERLAS
A. QUIJANO
 PUERTO DE SANTA MARIA
 CADIZ

Julio Pous
 TEJIDOS Y NOVEDADES
 PRIMERA CASA EN PAÑERIA
 Pí y Margall, núm. 61
 TOLEDO

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo del Café, que se llama el HORFIL.
 Por su gran parecido al Café en color, y paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes.
 Precio del paquete de 1 kilo: 6,50
MANUEL GARCIA MARIN
 Beato Diegode Cádiz, núm. 1. CADIZ

Las Armas y las Letras

Anaquelet y panoplia **POR** J. SANZ DIAZ

Se suceden en las vitrinas toda una serie de libros con, de, en y sobre la guerra, tomos flamantes que las manos y los ojos ávidos del público arrebatan y devoran. Son libros cargados de doctrina, densos de historia, plenos de la emoción del momento; cuidados de forma o pobres de estilo, son siempre a modo de válvulas líricas en que cada uno de nosotros narra su aventura, cuenta su visión bélica o expande su grito de dolor y de alegría.

En las horas heroicas que vivimos, debemos saludar con agrado esas obras doctrinales o históricas que, lanzas convertidas en plumas, van perfilando. Entre combate y combate entonaba sus cantos Garcilaso. Saludemos, pues, las portadas bicolor de los libros nuevos que al pasar nos sonríen desde los escaparates de las librerías, por que encierran en sus páginas dolores y esperanzas, anhelos irrimables de liberación ciudadana y formación patriótica.

A ello tienden las publicaciones del Instituto Calvo Sotelo, atentas siempre a la cultura española, que acaban de editar el famoso libro de Mc. Nair Wilson «La Monarquía contra la fuerza del dinero», en el cual se estudia de una manera clara y terminante, con multitud de ejemplos históricos, la nefasta influencia del dinero, en su sentido especulativo. José Ignacio Escobar, Marqués de las Marismas del Guadalquivir, ha traducido directamente del inglés esta obra notabilísima, poniéndole un prólogo extenso y adecuado, que es un inflexible análisis y certero enfoque de esta edición española sobre

Zaragoza, 23 (madrugada). (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—Todavía anoche el teniente coronel jefe de Estado Mayor rojo de Lérida acaba de enardecer a los milicianos hablándoles de las espantosas sublevaciones de Zaragoza y diciéndoles que en los barrios de Motallana y Santa Isabel la lucha era intensísima. Los rojos, como siempre que va a caer una población importante en nuestro poder, para distraer la atención internacional y seguir engañando a sus borregulles hueses, y como anunciá-bamos hace unos días, han iniciado en la Prensa roja de España y del Extranjero todas estas patrañas, obediendo a la consigna del Gobierno de Valencia, capaz de idear las mayores monstruosidades.

Ante tan repetidos fracasos militares, tienen necesidad de mentir, y lo han hecho, una vez más, inventando sublevaciones sin tasa ni medida. De esta forma no acaba de estrellarse la escasa moral de los rojos. Estos pueden hablar a sus hueses de algún intento de ataque, como los de Monte Carmelo y Bézar, en los que ayer tuvieron un tremendo descalabro, pues claro está que van los milicianos a la lucha, creyendo que estamos deshechos y que las ametralladoras y cañones están puestos hacia Zaragoza, se encuentran con una lluvia de metralla que les aplasta.

Así se explica la cantidad enorme de bajas que sufrieron ayer, tanto en Monte Calvario como en Teruel. Pero como es necesario

sacar de su error a estos engañados por sus jefes, nuestros mandos han ordenado la reproducción de esta nota:

«Pueden los marxistas que lo deseen pasar al territorio nacional de Franco para recibir directamente la impresión de la España nacional. Podrán permanecer en Zaragoza el tiempo preciso que necesiten para su labor de investigación, y las autoridades militares garantizan que después de su visita para ver los terribles combates que en estos días se desarrollan, según sus dirigentes, serán puestos en libertad y conducidos al campo enemigo».

Veáse con qué sencillez queda deshecha la maniobra enemiga. El que quiera venir a Zaragoza, que venga y vea con sus propios ojos la paz de esta ciudad y el criminal engaño de sus dirigentes.

Entre tanto, como siguen envenenados los rojos, han intentado un ataque al cerro de Molinedo y posiciones conquistadas.

Por fin, en los frentes de Lebrancón, las fuerzas enemigas pasaron el Tajo, poniendo pie en una posición del monte Cabeza de Villar; pero fuerzas del sector de Molina expulsaron violentamente al enemigo, haciéndole muchos muertos y cogiéndole una ametralladora, 12 fusiles y tres prisioneros. Estos y el paso de un miliciano y un soldado a nuestras filas es lo único que ha dado de sí la jornada en el frente aragonés.

Como se ve, no van a lograr los marxistas del frente de Santander la menor cosa con la desdichada actividad que sus compañeros están desarrollando por aquí.—(Faro).

nuestro parado inmediato y las actuales circunstancias que nos rodean. Excelente obra que no debe faltar en la biblioteca de ningún español que se preocupe patrióticamente de los grandes problemas contemporáneos

«El Sitio del Alcázar», por J. Arrarás y L. Jordana es, ante todo, un álbum magnífico, de cuantas fotografías, episodios, documentos, detalles y anécdotas se han podido obtener, en el curso de la liberación gloriosa, del por siempre ya famoso Alcázar de Toledo y sus héroes. Una de las partes más interesantes del libro es la reproducción del «Diario de Operaciones» redactado cada noche por el entonces coronel Moscardó, siguiéndole en interés la del periódico que multicopiaban diariamente los sitiados. Las páginas tituladas «Conquista de Toledo y Liberación del Alcázar» son de una gran belleza emotiva. Y para que nada falte, el tomo elegantemente impreso lleva un estudio histórico-artístico del Alcázar Imperial por el doctor P. Pérez de Urbel, y una relación oficial de los defensores y refugiados en la célebre y gloriosa fortaleza.

Y, por último, saludamos la aparición lírica y patriótica de dos libros del no able poeta castellano N. Sanz y Ruiz de la Peña: «Romances de amor y de Guerra» y «La Muerte del Algabeno», primorosamente editados por la librería Santarén, de Valladolid. En ellos, la lira española adquiere tonos y ritmos de altísima oportunidad patriótica, resonando Imperial en el corazón del pueblo con acentos sinceros de romance viril y emoti-

vo, como en las mejores horas de Quintana y Garcilaso.

Sus imágenes poéticas están talladas con emoción directa sobre los dolores y los anhelos que en la actualidad desangran y confortan el cuerpo heroico y mártir de la Patria. Y es que ese buen poeta—y como tal profundamente enamorado de España—que se llama N. Sanz y Ruiz de la Peña, se inclina amorosamente sobre el cuerpo dolorido de España, recogiendo de sus labios el acento viril de sus quejas y el aroma imperial de sus gestas invictas, y luego se va por el mundo cantando sus letrillas, diciendo sus romances en un estilo llano, inconfundible y único:

«¡Sangre de los paladines fingiendo rosas inmensas!
 ¡Castilla la bien templada ha vuelto a ser lo que era!»

Por las rutas serranas del Arcipreste y por los llanos de Málaga, la voz del poeta, hecha milagro lírico, va cantando sus baladas de epopeya. Y en las tierras andaluzas, que socava el parapeto y la metralla, el poeta va diciendo su oración por aldeas y cortijos, su romance por la muerte de Pepe García, el de la Algaba:

«¡Llorad, mocitas gitanas, la muerte del Algabeno, mientras que gritan ¡presente! las trompetas del Imperio!»

Los dos últimos libros de Sanz y Ruiz de la Peña son bellísimos, de contenido sincero—nada de lágrimas falsas con brillo de lentejuelas—y dignos de figurar al lado de nuestros mejores romanceros.

Un trascendental Decreto de Su Excelencia el Generalísimo, sobre el trigo

Mañana miércoles publicaremos el importantísimo Decreto que S. E. el Generalísimo ha dictado sobre el trigo

UNA GRAN BATALLA SOBRE EL PROBLEMA NACIONAL DEL TRIGO VA A GANAR NUESTRO CAUDILLO

¡Labrador! No entregues tu cosecha a especuladores desaprensivos. Espera las disposiciones del Generalísimo

Violento bombardeo japonés sobre los contingentes chinos de Shanghai

Tokio.—Las divisiones chinas 36 y 88 se agruparon alrededor de Shanghai. Las tropas japonesas desembarcadas en Shanghai en combinación con la Marina, atacaron a los chinos, bombardeándolos con gran violencia. Se han restablecido las comunicaciones directas entre Nankin y Shanghai. Se asegura que los depósitos de aceite, que todavía están ardiendo, pertenecen a una Sociedad particular. Esta noche pasada han estallado numerosos incendios en la orilla izquierda del Wah-nagooy en las zonas próximas.—(Faro).

ULTIMA HORA Desembarco de 50.000 soldados japoneses en los alrededores de Shanghai

Londres, 24 (madrugada).—Dicen de Shanghai, esta mañana desembarcaron 50.000 soldados japoneses en la costa china de Shar gai. Fueron protegidos por la artillería de los buques de guerra japoneses. La artillería china intentó impedir el desembarco, haciendo un fuego violento; pero sin conseguir nada, gracias al fuego de los barcos japoneses.

El alcance del desembarco

Shanghai, 24 (madrugada).—El desembarco de las fuerzas japonesas en los alrededores de esta ciudad se interpreta como el propósito de iniciar una acción decisiva contra las fuerzas chinas.—(D. N. B.)

Reunión ministerial inglesa para tratar del conflicto de Oriente

Londres, 23.—El primer ministro inglés Chamberlain, que se halla de vacaciones en Aberdeenshire, se trasladará a Londres el miércoles por la mañana. Celebrará una conferencia con sus ministros con objeto de enterarse con todo detalle de la situación general, y especialmente de la situación en Shanghai. El ministro Eden se hallará en Londres, y se entrevistará con Chamberlain. Se prevé que mister Chamberlain volverá a Escocia el viernes por la noche. En el próximo fin de semana será huésped del Rey en Balmoral.—(Faro).

Estallaron dos bombas en la concesión internacional de Shanghai. Perekon 500 personas

Shanghai.—Hoy han estallado dos bombas en la parte alta de la carretera de Shanghai, en la concesión internacional. Un establecimiento americano de siete pisos se ha derrumbado. Se cree que han resultado muertas unas 500 personas y 350 heridos. Entre los heridos se halla el corresponsal del periódico New York Times, mister Bihngan. Además ha resultado muerto un alemán, y gravemente heridos, un suizo y un rumano.—(Faro).

Los súbditos alemanes evacuan Shanghai

Shanghai.—A mediodía del martes comenzará la evacuación de los alemanes de Shanghai. En cuatro «tenders» serán transportados los alemanes a Wossung al barco alemán «Encisenau», procerete del Japón. Hasta ahora se cuentan 400 pasajeros alemanes, la mayoría mujeres y niños, y otros 200, en su mayor parte chinos. Si fueran necesarios, podría disponerse de otros cuatro barcos más, alemanes. Las mujeres y los niños de los funcionarios del Consulado alemán han recibido orden de salir de Shanghai, en tanto que otros alemanes han quedado en libertad para optar entre quedarse o salir. En los próximos días algunos alemanes trasladarán sus negocios a Honkon.—(Faro).

Un buque Inglés bombardeado por dos aviones

PARIS, 24 (madrugada).—La Agencia Havas comunica que la estación de radio de Marsella captó varios mensajes de socorro de un buque inglés que comunicaba había sido bombardeado por dos aviones.—(D. N. B.)

3.000 peregrinos de Ribadulla, en Compostela

Santiago de Compostela.—Entre los muchos peregrinos que acuden a nuestra ciudad a ganar el Jubileo del Año Santo, merece destacarse la nutrida peregrinación del partido de Ribadulla, de esta provincia, formada por más de 3.000 personas, que devotamente han acudido a hacer su ofrenda al Apóstol. Portador del estandarte de los hombres, era el alcalde de Vetra, y del de las mujeres, la marquesa de Santa Cruz. Terminada la ceremonia en la Catedral, una comisión de peregrinos entregó al arzobispo de Santiago una calabaza de peregrinación, toda ella de plata grabada, con una inscripción simbólica.—(Faro).

Vuelven a circular rumores de que dimite Eden

Londres, 23.—Han vuelto a circular los rumores sobre una supuesta dimisión del ministro Eden, relacionándola con el repentino regreso de Chamberlain a Londres. Los círculos políticos opinan que existen importantes divergencias de opinión entre Chamberlain y Eden respecto a varias cuestiones europeas, y en particular con respecto a las proyectadas negociaciones con Italia. Se anuncia que Eden regresará a Londres para asistir al próximo Consejo de ministros.—(Faro).

Nuevo bombardeo de Nankin por la Aviación japonesa

Tokio.—El ministro de Marina comunica que la Aviación japonesa ha bombardeado nuevamente Nankin. En el combate aéreo sostenido ayer sobre Shanghai los chinos perdieron nueve aparatos.—(Stéfani).

En el Parlamento valenciano se reunirán 37 diputados

Sevilla, 12 (noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla diciendo:

Según una carta que tengo de París, el Bigardo, que visitaba en París las redacciones de los periódicos, entregando unos bulos que llamaban partes oficiales, ha dejado de efectuar estas visitas desde hace unos días. Debe ser que el Gobierno le habrá ordenado se abstenga de esto, y, por consiguiente, de repartir tanto dinero de esa forma. Pues ya se le acabaron las comisioncitas que tenía con esto, porque algo quedaría de esto. Si ha recibido esta

orden, se explica que algunos periódicos ya no vayan siendo partidarios de los rojos. Es como decirles a los rojos: «ojo, que si no untáis, grito».

El corresponsal de un diario dice que no cree en el cambio del Gobierno de Valencia con respecto al culto. Claro que no le cree, como no le pudo creer nadie.

La Radio Cartagena, hablaba en su emisión de hoy y decía que la República española se desenvuelve dentro del orden y la ley, y añadía que muy en breve, con la apertura de las Cortes, se entraría en una nueva fase de la política. Yo me río de esas cosas. Sigue diciendo esa radio que padecemos una dictadura en la que no se respetan las leyes de la República. Claro, las hechas por ellos, y que nos han traído a este caos, cómo vamos a respetarlas. Nosotros sin Parlamento tenemos orden en nuestra zona. Ese Parlamento rojo es una filfa, pero lo curioso es que dice que se van a reunir dentro de unos días. Un periódico rojo decía que eran 37 los diputados que compondrían el Parlamento. Y quiénes son éstos, si unos están en el extranjero y otros enchufados fuera de la zona roja, que no les parece muy bien el volver a Valencia. Ya lo dijo el Porteta, que no se prestaba para juegos ni mascaradas.

Un periodista dijo a M. Birria si iba a poner en libertad a los diputados de derechas, y dijo que allí no se ponía en libertad a nadie. ¿Qué delito habrán cometido? Seguramente el que no pensarán como ellos. En esa democracia y libertad de los de Valencia proceden como el sacristán en la Marsellesa. Habrán protestado esos periodistas de esto. Yo creo que no, como están en un país democrático.

Sin embargo, cómo gritan por la actuación de nuestra escuadra en el Mediterráneo, porque ataca a los barcos que transportan contrabando.

Dicen que como nosotros no tenemos submarinos, que con los italianos los que bombardean. Claro, ellos como han robado tanto, tienen dinero para comprar tanques, aviones y lanchas lanza torpedos. Nosotros no tenemos dinero, pero el crédito de nuestra caballerosidad vale más que los millones robados por esa canalla. Pero esos submarinos los hemos pagado a «toaca teja» como vulgarmente se dice.

El parte Oficial de Santander parece que va diciendo la verdad. Hoy dice que los «fasciosos» se han infiltrado en Celalla y Villacarriedo. Pero añaden que ellos han ocupado el pueblo de La Ceda. Yo por más que he mirado en el mapa no le he visto. Debe ser por la rabia que tiene a Gil Robles. Lo que han tomado es las de Villadiego, como siempre, pero las noticias que vienen de Bayona y Hendaya parece que los milicianos se niegan a combatir. Continúan diciendo que ante la presión enemiga por Torrelavega, el mando leal ordenó un repliegue.

Termina el general su charla dando cuenta del avance de nuestras columnas por los frentes de Santander y Vizcaya.

Torrelavega estaba ayer seriamente dominado por las fuerzas de Dávila

Lisboa, 24.—Se recibe telegrama de Havas diciendo que Torrelavega está dominado de tal forma por las fuerzas del general Dávila, que probablemente caerá muy en breve, tal vez esta misma noche, en poder de las fuerzas nacionales.

Detención de los cinco autores del atentado contra Oliveira Salazar

Lisboa, 24 (madrugada).—La Policía ha conseguido la detención de los cinco individuos que el día 4 de julio atentaron contra el jefe del Gobierno portugués, doctor Oliveira Salazar cuando se apeaba de su automóvil para asistir a misa. Los detenidos son cinco; todos han confesado la parte que les correspondió en el atentado.

Entre los detenidos hay un militante comunista, que prometió entregar determinada cantidad a los demás, y no les dió el dinero porque el atentado no se llevó a efecto. La Policía sigue las gestiones para ver si hay algún otro complicado.

Desembarco inglés en los islotes inhabitados del Pacífico

Londres.—Según los círculos políticos, el desembarco de pelotones de Infantería de Marina inglesa sobre los islotes inhabitados del Pacífico, entre Nueva Zelanda y América del Sur, representa una afirmación de las pretensiones inglesas al dominio de estas tres bases situadas en la gran ruta de comunicaciones aéreas entre el continente americano y las latitudes meridionales, entre las que figuran dominios de la Gran Bretaña. Los Estados Unidos han negado siempre a la Gran Bretaña la facultad de ocupar estos islotes, basándose en el hecho de que los acuerdos actuales entre la Gran Bretaña y Washington, y éste y la Nueva Zelanda, las bases para servicios aéreos entre San Francisco y Nueva Zelanda deben de establecerse sobre territorio americano.

Lotería sevillana

Pro subsidio a familias de combatientes

Lista oficial de premios correspondientes al sorteo de 25 de agosto de 1937 visada por la Sección de Loterías del Excelentísimo Ayuntamiento.

PREMIOS MAYORES	
Núm. 3.663 Sevilla.....	100.000 ptas.
» 3.998 Jerez-Algeciras	25.000 »
» 11.674 Sevilla.....	10.000 »
» 2.145.....	1.500 »
» 4.061.....	1.500 »
» 5.624.....	1.500 »
» 5.659.....	1.500 »
» 6.076.....	1.500 »
» 6.569.....	1.500 »
» 7.457.....	1.500 »
» 8.134.....	1.500 »
» 9.078.....	1.500 »
» 9.166.....	1.500 »
» 10.066.....	1.500 »
» 10.352.....	1.500 »

Dos aproximaciones de 2.000 pesetas para los números anterior y siguiente al premio mayor, y dos de 1.000 para el segundo premio o.

Premiados con 250 pesetas UNIDAD, DECENA Y CENTENA

021 051 078 081 082 114 115 124 220
245 288 307 31c 384 405 485 547 600
612 653 691 758 775 776 799 840 851
853 884 948 971 989

MIL	
000 009 056 069 074 084 087 093 115	
143 171 182 216 234 261 278 279 289	
335 375 417 452 461 492 505 515 524	
515 578 585 596 6 5 618 619 650 665	
693 697 7 6 757 774 812 897 908 972	
992	

DOS MIL	
000 041 087 120 129 187 189 248 272	
293 319 341 360 372 395 457 464 471	
475 479 525 548 589 612 622 676 723	
758 792 860 867 905 9 4 924 972 974	

TRES MIL	
035 052 133 194 195 214 246 260 281	
308 339 353 379 394 400 424 454 462	
464 492 512 528 537 569 579 581 609	
613 617 628 641 657 692 696 708 734	
755 752 862 867 888 889 983	

CUATRO MIL

017 046 048 058 060 2 7 575 379 496
570 607 718 736 799 815 851 882 882
885 914 921 922 925 924

CINCO MIL

010 038 045 091 094 096 101 138 196
235 242 247 272 330 342 353 426 470
496 515 537 574 579 593 703 716 755
825 845 859 876 879

SEIS MIL

070 106 139 147 149 161 172 186 221
271 279 287 299 387 396 400 489 509
584 616 625 655 754 760 788 806 882
953 969 982 991

SIETE MIL

007 031 049 096 104 138 141 171 176
210 232 331 368 370 380 428 434 450
476 477 501 521 531 539 551 591 604
614 617 646 675 695 709 748 787 819
880 929 961 980

OCHO MIL

080 119 186 189 232 238 242 305 395
401 408 433 478 479 488 492 497 516
521 535 572 578 597 607 609 671 682
700 731 869 885 951 959 964 972 983

NOVE MIL

022 028 033 045 065 132 163 219 225
254 256 274 283 284 295 300 314 316
346 382 402 443 482 525 537 548 555
578 608 915 627 631 644 674 676 710
779 783 791 803 824 828 851 901 904
905 925 942 960 977 987 991

DIEZ MIL

014 020 034 044 050 074 095 103 107
148 153 183 196 223 249 255 264 289
308 327 337 431 445 487 502 503 558
641 659 673 697 736 761 824 845 847
850 872 906 940 969 979 982

ONCE MIL

010 033 083 086 149 156 167 173 178
230 231 293 307 327 341 345 348 380
393 295 420 468 469 479 507 519 525
555 565 617 646 699 743 745 798 913
921 923 952

DOCE MIL

000
